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Solo 
esperamos 
nuevo líder 
del Congreso 
para entregar: 
Armando a5

No existen “gallos ni gallinas” para la 
dirigencia del SUTSEM: Federico Melendrez 

En Tepic no 
habrá mando 
único policial: 
Rodolfo Pedroza a3 a3

Temor que 
regidores electos 
panistas se 
vuelvan centaveros

Melate…. 
Que es 
pura 
tranza a6

Mando 
único debe 
continuar por 
el bien del 
pueblo: Pérez 
Landeros a4

*El regidor priista y de 
extracción sutsemista, 
Federico Melendrez 
reconoció que Águeda 
Galicia Jiménez, cuenta 
con una experiencia 
vasta, pero sobre todo 
“cuerda” y sensata en 
materia laboral, política 
y sindical, por ello, la 
siguen aclamando sus 
agremiados, porque 
es defensora de sus 
derechos.

A Nayarit le 
irá mejor con 
la Reforma 
Energética: 
Roberto Sandoval 

a5 a7
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ESPADAZO  MUNICIPAL
Por: MARIO LUNA

Opinión2

DESIGNACIÓN DE COTA A LA 
DIRIGENCIA NACIONAL DE LA CNC, 
ABRE CAMINO.- rumbo a la gubernatura 
del 2017 en la entidad, eso sin duda alguna 
sería una de las metas a largo plazo de 
este nombramiento, porque el inmediato, 
será sin duda alguna, el que siendo ya líder 
del sector campesino en el país, tendrá 
todas las oportunidades de gestionar de 
manera directa apoyos financieros para 
los campesinos de la entidad, así como 
en insumos y otros apoyos que vengan y 
representen la rentabilidad del campo, por 
un lado al estar muy de cerca con CÉSAR 
CAMACHO dirigente del Comité Ejecutivo 
Nacional del PRI, por ser la CNC uno de 
los sectores y pilares fundamentales del 
partido, así como de estar cerca doblemente 
con el Presidente de México, ENRIQUE 
PEÑA NIETO, ya que en materia agrícola, 
tendrá que intervenir y participar de manera 
directa la dirigencia nacional de la CNC, 
por lo que aunado a que es senador y 
presidente de la comisión del senado de 
agricultura, pues su presencia en la gestión 
de recursos para el campo serpa vital, por 
ello, de trabajar y verdaderamente hacer 
productivo y rentable al campo nayarita, de 
resolver en parte los miles de problemas 
que enfrentan los hombres y mujeres 
del campo por las deficientes políticas 
públicas del gobierno, es indiscutible que 
MANUEL HUMBERTO COTA JIMÉNEZ, 
será quien se esté perfilando de manera 
contundente e irrefutable como el próximo 
candidato a la gubernatura de Nayarit, y 
no habrá quien se interponga contra él 
ni se oponga a él, porque el trabajo será 
muestra rotunda de que el pueblo esté 
de su parte, pero de lo contrario, si en lo 
que llega el 2017, no hace nada por el 
campo nayarita de manera fundamental y 
concreta,  sencillamente esta percepción 
inicial de que será el próximo gobernante 
nayarita, se esfumará, debido a que los 
campesinos ya están cansados y hartos 
de tanta palabrería, los han ensalivado 
de más, puras promesas se han vuelto 
los últimos gobiernos, pero nada de 
hechos contundentes, puras habladas y 
declaraciones de inversiones millonarias al 
campo, pero no se ve nada de adelantos, 
carteras vencidas de los campesinos, 
falta de créditos, falta de fertilizantes, 
falta de capacitación y orientación para 
los cultivos, nulo apoyo al campesinado 
para la comercialización de sus productos, 
desplome de precios en los productos del 
campo por la sobre producción, falta de 
orientación y apoyo para implementar la 
agricultura de contrato, falta de sistemas de 
riego y de la nula tecnificación del campo 
nayarita, son entre otros las carencias 

más sentidas y añejas que tienen los 
productores, por ello, si MANUEL COTA 
JIMÉNEZ, se avoca a atender y no solo 
a escuchar los reclamos del pueblo, 
indudablemente que esto lo convertirá 
irremediablemente en el próximo candidato 
del PRI a la gubernatura, el campo exige 
hechos y no palabritas melosas, esta es 
la gran oportunidad de él, o sencillamente 
se convertirá en un simple sueño lo de 
la gubernatura, así que los delegados 
federales que tiene de su lado, deberá de 
ponerse a trabajar por él, los priistas que 
se han sentido relegados y excluidos del 
PRI, es el momento de que se les atienda y 
que estos trabajen por el proyecto político 
del 2017 de COTA, por lo que el vínculo 
entre el mandatario estatal, ROBERTO 
SANDOVAL y él, pronto se verá si será 
real o sencillamente, fue solo un acto 
protocolario de parte del ejecutivo estar 
apoyándolo ahora que vino a Nayarit, 
ahora también hay que analizar y seguir 
muy de cerca el desempeño del diputado 
federal JUAN MANUEL ROCHA PIEDRA, 
quien es también el líder de la CNC en 
Nayarit, y que hay que recordar que quien 
lo puso en esa Confederación Campesina 
fue precisamente el gobernador nayarita, 
para luego convertirlo en diputado federal, 
es decir que estas dos posiciones se las 
debe al ejecutivo estatal, de ahí que cual 
será la inclinación que ocupe o si también 
será protocolario y de imagen el hablar 
bien simplemente del ahora líder nacional 
campesino.

COTA Y ROBERTO SANDOVAL 
IMPONDRÁN DIPUTADOS FEDERALES.- 
por lo pronto, en lo que respecta a los 
tres distritos federales con los que se 
conforma Nayarit, ya están hablados, esto 
en lo que corresponde al PRI, por un lado 
tenemos que el distrito uno federal, el rumor 
es que será el hasta ahora presidente 
municipal de Acaponeta, EFRÁIN “GALLO” 
ARELLANO NÚÑEZ, quien cuenta con el 
total apoyo por ser parte del establo de 
COTA JIMÉNEZ pero además confluyen 
en el magisterio y sector campesino, 
por otra parte tenemos que en el distrito 
segundo, este pudiera ser ocupado por el 
dirigente de los autotransportistas y hasta 
hoy diputado local, CARLOS SALDATE 
CASTILLÓN, de quien se dice que dicha 
diputación está comprometida por haberse 
disciplinado al no ser él el elegido a la 
alcaldía capitalina, pero por ahí surge de 
nueva cuenta el rumor de que GIANNI 
RAMÍREZ pudiera ser el competidor para 
esta contienda del 2015, mientras que 
para el distrito tercero, de quien se habla 
mucho y que hasta él mismo ha dado 

Este lunes amanecieron hombres 
trabajando en el edificio del Poder 
Legislativo, que realizan tareas de pinta 
de fachadas, interiores, pulidos de piso 
y arreglo de oficinas que pudieran estar 
en mal estado, con el objetivo que todas 
las instalaciones luzcan bien para la 
toma de protesta de los integrantes de 
la Vigésima Primera Legislatura Local, 
en que aún se ignora el o la próxima 
presidente de la Cámara de Diputados.

Por ello el comentario denominado 
Parlamento Nayarita, en que será 
estrenado precisamente por un 
representante en el senado de la república, 
Manuel Humberto Cota Jiménez, que 
recibió ayer lunes su constancia que 
lo acredita como Presidente Electo 
de la Comité Ejecutivo Nacional de la 
Confederación Nacional Campesina, en 
que el político nayaritense agradece a 
la Comisión de Procesos Internos de 
esa importante organización del país.

Para muchos facebookeros se 
considera un éxito que merece por 
su trabajo, se muestran acciones de 
ánimo, bendiciones y de confianza, 
sobre el éxito con que desarrollara 
esa encomienda en beneficio de los 
campesinos de México.

La semana anterior sostuvo el 
presidente de la Comisión de Agricultura 
y Ganadería del Senado de la República, 
un encuentro con dirigentes, campesinos 
y secretarios de comisariados ejidales, 
que manifestaron su confianza y total 
respaldo al político nayarita que fuera 
distinguido con tan trascendente cargo, 
incluso, el mismo gobernador del Estado, 
Roberto Sandoval Castañeda, acudió al 
evento y reconoció el trabajo y trayectoria 
de su amigo el senador en comento.

Referente a aspectos parlamentarios 
como es titulado el presente escrito, 
estamos a siete días que tomen protesta 
de Ley los y las diputados que integran 
la XXXI Legislatura Local, en tanto 
persiste el hermetismo sobre el nombre 
y apellido del Presidente de dicho Poder, 
pero suenan fuerte Héctor Santana que 
ganó la legislatura por el XIV distrito de 
Bahía de Banderas, Benigno Ramírez 
Espinoza, Gianni Ramírez Ocampo, 
también existen nombres de varias 

féminas, todos plenamente identificados 
con el jefe del poder ejecutivo.

Sin embargo, todo se mantiene 
calladitos y esperan el domingo en que 
se reúnan los diputados del Partido 
Revolucionario Institucional, mismos 
que habrán de definir el nombre y 
apellido del responsable de la fracción 
y obviamente de la coordinación de la 
XXXI Parlamento, tema del que pudiese 
saber a ciencia cierta el Presidente del 
CDE del PRI, Juan Carlos Ríos Lara, 
pero esperan el momento decisivo que 
es el fin de semana.

Todo indica que el nuevo Congreso 
será de mayor polémica que él que se 
va, debido que existen al menos una 
quinteta de legisladores que traen sus 
proyectos propios y difícilmente se 
venderán a las decisiones del titular 
de la Cámara, y menos a los caprichos 
de personajes superiores, dado que 
la credibilidad que se cargan se iría 
a la basura y sus carreras políticas 
quedaran truncadas por unas cuantos 
miles de pesos.

Ante el panorama que se percibe 
del nuevo parlamento nayari ta, 
comunicadores interesados en cuestiones 
legislativas estarán al pendiente del 
desarrollo de las distintas sesiones, para 
comunicar oportunamente en torno a las 
actividades de los y las representantes 
populares, dado la existencia  de varios 
que jamás regresaron a sus distritos, 
razón por las cual fue derrotado el PRI 
en el municipio de Tepic.

Respecto a la XXX Legislatura, 
una decena de funcionarios viven el 
hermetismo acostumbrado cada tres 
años, y le rezan hasta al demonio en 
su afán que el dedo divino los bendiga 
y los mantengan en sus chambas, pese 
que muchos hicieron pésimos papeles 
en las encomiendas que les dieron. 

Por ahí le dejamos, pero seguiré 
manejando los días de sesiones del 
Congreso este nuevo comentario del 
Parlamento Nayarita, esperando no me 
lo vayan a piratear, como el “Nayarit 
Plural”, que publicó desde el 2003,  pero 
ahora ya existe en internet, aunque más 
suave que el pan bimbo, ese que suelen 
consumir los -viejitos- que ya no tiene 
dientes para masticar.  En fin.

Por Fernando Gutiérrez Meza
PARLAMENTO NAYARITA

señales de que estará participando en la 
contienda federal del año venidero, será 
nada menos que el Secretario General de 
Gobierno, JOSÉ TRINIDAD ESPINOZA 
VARGAS mejor conocido como “Pepillo 
o Pepe Espinoza”, por lo que detectamos 

que en este distrito segundo y tercero son 
gente del gobernador, ahora esperamos 
que no surjan por ahí, otros tiradores y 
de quienes hoy se mencionan no sean 
simplemente los distractores para que 
otros lleguen descansaditos.
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Temor a que regidores electos del PAN se 
vendan como puercos flacos: Juan Guerrero 

Por Oscar Verdín 
Camacho

Con el nombre de Antonio 
Bustamante Mérida, de 38 
años de edad, fue identificado 
el conductor de un vehículo 
Renault que chocó contra 
otro del tipo Matiz, en el que 
viajaba Cristóbal López Benítez, 
diputado local suplente que 
murió en el lugar del accidente, 
la noche del domingo, por la 
carretera internacional rumbo al 
crucero de Santa María del Oro.

De 54 años, López Benítez 
ocupó la titularidad de una 
diputación entre abril y julio 
reciente.

Al referirse a Bustamante 
Mérida, la Fiscalía General del 
Estado señaló: “mismo que se 
notaba en estado de ebriedad”. 

Nativo del Estado de México 
y ahora en calidad de detenido, 
el sujeto habría aceptado que 
perdió el control del carro que 
conducía e impactó a otra 
unidad, en este caso el Matiz. 

Bustamante Mérida era 
acompañado por Ana Isabel 
González Pelayo.

La FGE añadió que junto 
al diputado suplente viajaban 
su esposa Florencia González 
Grande, de 56 años; María 
Félix Benítez Aguilar, de 74; el 
conductor Fernando Fránquez 
López, de 22; Emilia Gabriela 
López González, de 20, así como 
los menores Crístofer Ismael 
y Renata Fránquez López, de 
tres y un año, respectivamente.

Originario del municipio de 
Jala, el legislador tenía su 
domicilio en la colonia Molinos 
del Rey, en Tepic.

De acuerdo con la Fiscalía 
General, la señora María Félix 
Benítez señaló que circulaban 
en dirección a Tepic cuando 
sintieron un impacto y fueron 
proyectados contra un montón 
de tierra. La mayoría de ellos 
quedaron prensados y se 
requirieron varias ambulancias 
para trasladarlos a hospitales 
de Tepic.

Por: MARIO LUNA

Quién será el nuevo coordinador 
de los regidores del Partido Acción 
Nacional en Tepic, Rodolfo Pedroza 
Ramírez, dijo que el acuerdo que se 
tiene en este municipio con lo del 
mando único policial, será rechazado 
por el cabildo entrante para que en 
Tepic, no haya mando único, ya que 
al decir del entrevistado, el alcalde 
electo, Leopoldo Domínguez, no quiere 
injerencias en materia de seguridad 
con el Estado.

Ante esta declaración, se le preguntó 
que si entonces, no estarán trabajando 
de la mando con la Fiscalía General 
y con el propio gobierno en materia 
de seguridad a través de la figura del 
mando único, a lo que contestó que no, 
que la policía municipal, estará bajo 
el mando único del alcalde, por lo que 
no aceptarán mayores intromisiones 
de nadie en la autonomía de Tepic.

Ya que lo único que ha provocado 
en el municipio, es perder más de 
200 plazas de agentes, con lo que 
con ellos, la seguridad se redoblará 
de manera particular.

Recordó que el artículo 115 de 
la Constitución, otorga el amplio y 
totales facultades al municipio en 
materia de seguridad, por lo que el 
mando único solo es para situaciones 
extraordinarias, y en la capital como 

en el resto de la entidad, no existe tal 
situación, por lo que el mando único 
es inoperante y debe de desaparecer, 
porque además ya no es justificable 
su presencia.

Rodolfo Pedroza Ramírez, dijo 
que con este mando único, el único 
que sale ganando es el estado o en 
específico la Fiscalía General, ya que 
a él le llega un recurso proveniente 
del SUBSEMUN, de los 25 millones de 
pesos, por 200 policías municipales 
que tiene la hoy policía Nayarit, por 
lo que necesario que ese recurso 
lo ejerza el municipio de Tepic y no 
el estado.

Recordó que es el municipio 
quién da la “cara” al ciudadano, por 
los distintos servicios públicos y no 
el estado, por ello, una vez que se 
tome protesta este venidero 18 de 
septiembre, en la primera sesión 
de cabildo, se estará echando para 
atrás lo del mando único, para que 
desaparezca por lo menos de Tepic.

Dijo que la intención del electo 
presidente municipal, Polo Domínguez, 
tiene la total intención de reincorporar 
a esos 200 elementos que andan 
encapuchados a sus funciones 
ordinarias de policía municipal.

Subrayó que la  ley les permite 
revocar acuerdos de cabildo anteriores, 
por lo que ellos dando uso a este 

mandato, darán para abajo, ese 
acuerdo que hoy existe del mando 
único; por lo que en estos momentos 
el munícipe electo, está en pláticas 
con el Secretario General de Gobierno 
para llegar acuerdos sobre este tema, 
ya que lo que se pretende es hacerlo 
de manera acordada, aunque aún no 
se tienen acuerdos.

Al preguntarle sobre si esta 
postura, no es revanchista contra 
el Fiscal General, Edgar Veytia, por 
haber dicho meses atrás que él no 
trabajaría con Polo en materia de 
seguridad, el regidor electo panista, 
Rodolfo Pedroza Ramírez, dijo que no, 
que sencillamente es hacer respetar 
la Constitución en su autonomía de 
los municipios, “miren, nosotros si 
estaremos trabajando con ellos de 
manera coordinada, pero cada quien 
en su corral, reconocemos que si 
necesitamos trabajar coordinados, 
pero es diferente a que ellos se hagan 
cargo de nuestras responsabilidades, 
ni de cerca ni de lejos, solo como le 
ordena la ley”.

Por: MARIO LUNA 

Ante los hechos, rumores y temor 
de que los recién electos regidores del 
Partido Acción Nacional, puedan traicionar 
sus convicciones debiluchas de partido y 
no defiendan al pueblo, por inclinarse a 
“venderse” por unos pesitos al mejor postor, 
Juan Guerrero Gutiérrez, regidor de este 
partido en el ayuntamiento capitalino, dijo 
que se trabaja en ellos en capacitación y 
fortalecimiento de sus convicciones para 
que esto no suceda.

Y es que aunque el entrevistado dice 
que no se dio cuenta de que compañeros 
de él hayan trabajado en todo momento 
por el PRI, unos de manera pública y otros 
abierta, como fue el caso de las regidoras 

Lulú García Rangel, Martha Rodríguez, 
Javier Barba Naya, Eva Ibarra Hermosillo, 
entre otros, señaló que es precisamente 
lo que no se quiere que pase de nueva 
cuenta, aunque existe temor de que esto 
pudiera suceder y ahora con mayor fuerza.

Aunque reconoció que eso de traicionar 
o venderse es responsabilidad personal 
de cada uno de ellos, por lo que tomar 
posturas personales antes que de gobierno 
será de acuerdo a su conciencia.

Juan Guerrero Gutiérrez, dijo que 
ellos como regidores, están en la mayor 
disposición de apoyarlos y orientarlos 
en los temas municipales, esto para que 
lleguen con conocimientos al desempeño 
de sus funciones.

Al hacer referencia también al mando 
único policial, dijo que ellos como partido 
no lo aprobaron, que eso lo hicieron los 
priistas por el interés personal y por la 
orden que se les dio que así lo hicieran, 
pero en los gobiernos panistas esto es 
inconcebible e inaceptable y por ello, 
en la administración municipal venidera, 
que encabecerá Polo Domínguez, dicho 
acuerdo será revocado para que no haya, 
porque eso es violatorio a la autonomía 
de los municipios.

Al preguntarle sobre si el que el gobierno 
coordine esfuerzos en materia de seguridad 
en el municipio es violatorio a la autonomía 
municipal, el que el gobierno esté pagando 
la nómina del ayuntamiento y pagando los 
compromisos que tienen cada quince días, 

eso no viola la autonomía del municipio, a 
lo que dijo que eso es otra cosa.

El tema de seguridad va más allá que 
el simple mando único, ya que está la 
prevención del delito, acciones culturales 
y otros aspectos que se pueden hacer 
trabajando solos en la policía municipal 
de Tepic, aseguró Juan Guerrero.

“Se notaba en estado de 
ebriedad”, el que ocasionó 

muerte de diputado

En Tepic no habrá mando único 
policial: Rodolfo Pedroza

* Antonio Bustamante Mérida se encuentra a 
disposición de un agente del Ministerio Público. 
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Mando único policial debe continuar 
por el bien del pueblo: David Pérez 

La impugnación presentada por el 
PAN no procedió: Lomelí Madrigal

4

Por Oscar Verdín Camacho

Seis grandes y frondosos árboles 
que se encuentran  por la avenida P. 
Sánchez antes de llegar a la esquina 
con Insurgentes, quitan el sueño a 
más de uno de los vecinos.

“Cuando llueve y hay vientos 
fuertes, nos vamos hasta el fondo 
de la casa, no vaya a ser que caiga 
sobre la casa uno de los árboles”, 
indica una comerciante que pide 
omitir su nombre.

Aunque los árboles están plantados 
en el camellón central, las ramas 
prácticamente alcanzan por encima 
de muchas fincas.

Para el abogado César Pulido 
Navarrete, quien cuenta con su 
despacho en esa zona, “hasta que 
no pase algo grave, van a poner 
atención al problema, está muy 
peligroso”.

De acuerdo con Pulido y con la 
referida comerciante, los vecinos 
no solicitan que los árboles sean 
arrancados, sino que haya una poda 
periódica que disminuya el riesgo. 

“Si los ecologistas se vinieran a 
vivir aquí, se darían cuenta del peligro. 
¿Quién se va hacer responsable si 
un árbol le cae a una persona?”, 
pregunta la citada señora mientras 
atiende su negocio. “Los que vivimos 
aquí estamos en riesgo”.

Por la avenida P. Sánchez y 
bajo esos árboles circulan miles de 
vehículos todos los días. 

Hace unos dos años, personal 
de Protección Civil Municipal realizó 
la poda de varios árboles por P. 
Sánchez, entre avenida Juárez y 
Calzada del Panteón, sin embargo 
el plan de trabajo fue frenado luego 
de protestas y cuando, incluso, una 
señora se mantuvo bajo uno de esos 
árboles mientras se realizaban cortes 
de ramas, poniendo en riesgo su 
integridad, recordaron empleados 
de la dependencia municipal.

Añadieron que hay lugares de 
peligro inminente por posible caída 
de árboles, como el libramiento 
carretero y el parque La Loma, por 
grandes eucaliptos que crecen cerca 
de la vía de circulación.

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- No se puede ir contra 
los resolutivos de las autoridades 
electorales, por lo que  al concluir 
el pleno de la Sala Constitucional 
Electoral del Poder Judicial del Estado, 
las seis resoluciones por diversos 
motivos, desde controversias internas 
de militantes del PAN, hasta la 
impugnación que este partido, hizo 
de la asignación de diputados por el 
principio de representación proporcional 
para la alianza Por el Bien de Nayarit, 
el representante de ésta, Roberto 
Lomelí Madrigal, manifestó estar 
conforme con la resolución emitida 
por unanimidad.

Manifestó que su organización 
política contará con 18 diputados 
al congreso del Estado, admitiendo 
que el resolutivo está debidamente 
fundado y motivado, “y se soporta en 
las reservas que de la Constitución 

General de la República, se hicieron 
respecto de que las nuevas normas 
electorales, no aplicarían en los estados 
de Nayarit y Coahuila”.

Situación, dijo, en la que se 
planteaban los agravios del PAN, 
quien además requería el cumplimiento 
de la reforma también constitucional 
del 1O de febrero del presente año, 
situación que era improcedente, pues 
es el caso que dicha reforma se da 
cuando, se encuentra iniciado el proceso 
electoral en el Estado de Nayarit, y 
por consecuencia no resulta aplicable.

Por tal situación, además conformada 
por una disposición de la Carta Magna, 
en el sentido de que las legislaturas 
locales, no podrán legislar en materia 
electoral 90 días antes de iniciado el 
proceso electoral, de lo que resulta, 
“que en Nayarit se inicio el proceso 
en los primeros días de enero tal y 
como lo indica la Ley, o sea antes 
de la reforma de febrero, y es pues 
que constitucionalmente no se puede 
adecuar la constitución local y su 
reglamentaria en la materia, por la 
propia prohibición constitucional”.

Más adelante declaró, que además 
la reforma invocada por el PAN, en su 
improcedente impugnación, establece, 
que en su oportunidad los estados, 
deberían de adecuar su legislación, 
situación que aunque reiterativa, 
no es posible, pues el proceso en 

Nayarit estaba excluido y su legislatura 
impedida por mandato constitucional 
para legislar sobre la materia, con lo 
que a plenitud se dio la improcedencia 
del recurso intentado, la resolución dijo, 
“es un trabajo exhaustivo, de fondo, 
de esmero, que atendido todos los 
espacios de la impugnación, igual aplicó 
lo conducente para el caso, aun más 
actuar como lo intentó el PAN, sería 
una aplicación retroactiva en agravio 
de una organización política, situación 
no permitida por la Constitución de la 
República y la particular del Estado”.

En este contexto, dijo, de contar 
con 14 diputados de mayoría y cuatro 
de representación proporcional, de 
los cuales, uno pertenece al PRI y los 
otros a sus coaligados, reiteró que su 
Partido tiene el compromiso de una 
legislatura eminentemente popular 
y representativa, que irá más allá de 
las afiliaciones o interés de grupos 
partidistas, en la búsqueda de las normas 
del derecho, que resulte necesario 
para dar marco a los proyectos de la 
gente, y de su Gobierno. 

Señaló Roberto Lomelí que la 
fracción del PRI, en el Congreso Local, 
tiene bien entendido esto, “es ahora 
el tiempo de tener una proyección 
de legislación de futuro, de espacios 
jurídicos y constitucionales, que 
garanticen en autenticidad y equilibrio, y 
principalmente de justicia, el desarrollo 
de todos los nayaritas”. 

Por: MARIO LUNA

El Secretario de Seguridad Pública, 
Tránsito y Vialidad en el municipio, el 
general David Pérez Landeros, detalló 
que es totalmente falso que con la 
coordinación del mando único policial, se 
viole la autonomía municipal, y que de 
igual forma es mentira que los recursos 
del SUTSEMUN, se pierdan, quienes 
dicen eso son solo detractores de la 
tranquilidad del municipio o simples 
contrarios políticos.

Lo de contrarios políticos, explicó 
que esto es que todo lo quieren politizar, 
para querer engañar al pueblo de lo 
que se hace, pero que por su formación 
y experiencia militar, el mando único 
es benéfico para continuar teniendo 
seguridad, tranquilidad y paz no solo 

en el municipio de Tepic, sino en todo 
el estado.

Dijo que en estos momentos son 
alrededor de 140 elementos de la 
municipal los que andan dentro de la 
conformación de la Policía Nayarit, 
por lo que añadió que en lo que 
respecta a la operatividad en materia 
de seguridad, es totalmente positivo 
que haya un mando único, que esto 
no representa que las decisiones en 
este rubro las tome el estado, sino que 
es en referencia a la coordinación de 
acciones y estrategias para combatir la 
inseguridad, ya que en estos momentos 
existe una total coordinación entre las 
diferentes corporaciones policiacas, 
tanto del nivel estatal y federal, así 
como con el mismo Ejército y la Marina.

El jefe policiaco del municipio de 
Tepic, agregó que aún cuando existen 

estos 140 elementos municipales en la 
Policía Nayarit, se pudiera pensar que 
esto merma la fuerza de vigilancia para 
los tepicenses, y es todo lo contrario, 
esto fortalece, porque en las acciones 
de seguridad ahora, no solo están los 
municipales, sino también el estado 
lo que conlleva a decir que se tienen 
mayores esfuerzos para preservar la 
tranquilidad en el municipio, al grado de 
que los robos a casas-habitación, han 
disminuido, los hechos delincuenciales 
también, esto habla de un trabajo 
conjunto entre municipio, estado y 
federación, así como de las fuerzas 
armadas del país.

 Al preguntarle sobre de que de 
terminarse este mando único en 
Tepic, pudiera desatarse la violencia, 
el general David Pérez Landeros, dijo 

Reportan peligro por grandes 
árboles en P. Sánchez e Insurgentes

que lo desconoce y que no 
quiere dar pronósticos que 
inquieten a la ciudadanía, lo 
que es cierto es que dicho 
mando es necesario no solo 
continuarlo sino reforzarlo 
con mayor número de 
elementos.

En este  aspecto , 
reconoció ampliamente 
el trabajo que ha venido 
desarrollando Edgar Veytia, Fiscal 
General, en materia de seguridad, de 
quien dijo, que la estrategia que ha 
implementado ha sido la idónea para el 
combate y disminución de la delincuencia 
en todas sus expresiones , por ello la 
tranquilidad que se tiene se debe de 
preservar y para ello, necesario que la 
coordinación entre las corporaciones 
policiacas continúen como ha venido 
dándose, por lo que exhortó a los 
actores políticos a dejar a un lado 
intereses políticos o partidistas y a 

avocarse a trabajar 
por el bienestar de 
la gente.

“En el ejército, 
a este mando 
único o a esta 
coordinación, le 
llamamos fuerza 
de tarea en donde 
todas las unidades 
militares confluyen 
para salvaguardar 

la integridad de la nación, por ello 
insisto la necesidad e importancia 
de que continúe dicho mando único, 
aunque esto será decisión legal de la 
próxima administración, que tendrá el 
derecho legal de revocar dicho mando 
o de continuarlo a través del cabildo”.

Dijo además, el general David 
Pérez Landeros, que en breve está 
por llegarles el recurso proveniente 
del SUTSEMUN, que asciende a los 
25 millones de pesos, los cuales se 
estarán aplicando de inmediato.
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No existen “gallos ni gallinas” para la 
dirigencia  del SUTSEM: Federico Melendrez 

*El próximo domingo a las 6 de la tarde rendirán protesta los nuevos legisladores locales

5

 Estamos preparados para entregar la 
documentación correspondiente: Armando García

*En cuanto conozcamos al nuevo presidente de la comisión de Gobierno

*En vísperas de que está por terminarse el cargo de regidor y volver 
a su trabajo de base, ahora dice que su dirigente del SUTSEM, ya no 
está loca, sino al contrario hoy asegura y perjura que es la dirigente 

sindical más cuerda y sensata que existe.

Por: MARIO LUNA

A  meses de que se haga la 
convocatoria para elegir al nuevo 
Secretario General del SUTSEM, en 
la entidad, y donde se menciona que 
el ex secretario del ayuntamiento y 
hoy regidor electo, Luis Berumen, 
será el que contienda por la dirigencia 
sindical, junto con Georgina Jiménez 
y Federico Melendrez, este último 
dijo que él está a la expectativa 
simplemente.

 El regidor priista y de extracción 
sutsemista, Federico Melendrez 
Martínez, reconoció que Águeda 
Galicia Jiménez, cuenta con una 
experiencia vasta, pero sobre todo 

“cuerda” y sensata en materia laboral, 
política y sindical, por ello, la siguen 
aclamando sus agremiados, porque 
es defensora de sus derechos.

Dice que él trabajó por muchos años 
con ella, en el comité directivo de la 
dirigencia estatal del SUTSEM, por lo 
que sabe cómo trabaja la señora, a 
esto se le cuestionó sobre si entonces 
ya Águeda Galicia, había sido sanada 
de manera milagrosa, de su locura 
senil o de los trastornos mentales 
propios de la avanzada edad, como 
en su momento o dentro del tiempo 
electoral pasado, aseguraba en sus 
declaraciones, a lo que respondió con 
manifiesto nerviosismo, que él ya no 
se acordaba de lo que había dicho en 

aquellos momentos, ya que dice que 
ha declarado infinidad de veces y que 
la verdad no se acuerda, pero que 
si lo dijo, eso ya quedó en el olvido.

Subrayó que no son tiempos de 
acordarse de lo que se dijo con 
anterioridad, ya que a él lo que le está 
preocupando es atender los problemas 
que enfrentan los ciudadanos no solo 
de su demarcación sino de todo el 
municipio, por lo que en estos momentos 
está muy avocado atendiendo dichos 
reclamos sociales.

Al decir esto, se le preguntó por 
qué hasta que están a escasos 5 
días de que se les termine su gestión 
como regidores, es cuando resulta 

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- En cuanto conozcamos al 
nuevo presidente de la Comisión de 
Gobierno, podremos hacer la entrega 
recepción, ya que  todo está en orden, 
con la documentación correspondiente 
porque  todos los departamentos del 
Congreso del Estado iniciaron desde 
hace varios meses, el proceso de entrega 
recepción y será esta semana cuando 
se conozca con  quién se iniciará la 

entrega del Palacio Legislativo, lo 
cual es un asunto muy simple que 

no tendrá mayor relevancia.- así 
lo informó el presidente de la Comisión 
de Gobierno del Congreso del Estado,  
Armando García Jiménez.                                                

Agregó que será el próximo domingo 
a partir de las 6 de la tarde cuando se 
instale la XXXI Legislatura Local, donde 
rendirán protesta las y los nuevos 
diputados y para ello agregó que  la 
Comisión Instaladora, ya fue electa 
y por lo tanto solo están esperando 

conocer a quien resulte el coordinador 
del Grupo Parlamentario mayoritario 
que será el próximo presidente de la 
Comisión de Gobierno para darle a 
conocer las iniciativas que quedaron 
pendientes, porque “hay algunos 
pendientes desde luego, pero eso es 
normal y con esos temas tendrá que 
iniciar con mucha responsabilidad sus 
actividades la próxima legislatura”.

Por lo que se refiere a iniciativas 
de legislaturas anteriores, dijo García 
Jiménez que ya no queda ninguna, toda 

vez que algunas fueron votadas junto 
con otros ordenamientos y la mayoría 
fueron desechadas porque ya tenían 
muchos años en “la congeladora” y la 
mayoría eran inoperantes.

En cuanto a los trabajadores, el 
diputado local manifestó que todo está 
normal a la fecha, se está pagando en 
tiempo y forma los salarios, pero además 
se pagaron las prestaciones a que 
tienen derecho en la parte proporcional 
de enero al 17 de agosto “y queda un 
fondo con el recurso proporcional del 
aguinaldo que a todos los trabajadores 

les corresponde a finales del 2014”.

El legislador Armando García señaló 
asimismo que cuando entró la XXX 
Legislatura había muchos trabajadores 
más, pero tuvo que reducirse en más 
de 100 por la austeridad, ya que no 
se contó con recursos suficientes 
para seguir pagando a esa cantidad 
de trabajadores y se decidió darlos de 
baja y ya será responsabilidad de la 
próxima legislatura si decide incrementar 
o disminuir el número de trabajadores 
que dejaremos laborando”. Concluyó.

que les brota el amor por resolver la 
problemática del pueblo y durante 
tres años ni se preocuparon por nada, 
a lo que dijo, que él fue uno de los 
regidores que siempre estuvo en su 
oficina atendiendo las peticiones de 
la gente, cosa que ninguno de sus 
compañeros regidores lo hizo y que 
aún cuando están por irse siguen 
ausentes, sin pararse a trabajar.

Al preguntarle sobre si entonces 
participará o no para ser el candidato 
a la dirigencia del SUTSEM, dijo que 
se descarta totalmente, por lo que a 
ello se le insistió entonces si estará 
apoyando y aliado con Luis Berumen, 
a lo que dijo que por el momento eso 
no le interesa ni lo ha analizado, ya 
que por un lado, no existe “gallos ni 
gallinas “ para ello, los que existen 
dijo son gallos sin espolones y sin 
agallas, y las gallinas están muy 
frondosas pero desplumadas por lo 
que no hay de donde escoger, por lo 
que es un hecho que será de nueva 
cuenta Águeda Galicia quien compita 
por una nueva reelección al frente de 
la dirigencia sindical.

Al preguntarle sobre si existe 
interés por parte de los trabajadores 
o de ellos,-refiriéndonos a los tres 

mosqueteros sutsemistas traidores 
hoy regidores- dijo que no, ya que 
sabemos dijo Federico Melendrez 
Martínez, que él sabe muy bien al 
igual que todos los trabajadores que 
mientras viva Águeda Galicia, nadie 
tendrá la oportunidad de competir 
con ella.

Refirió además que él no ha 
visto acciones de parte de Águeda 
Galicia, que perjudiquen al pueblo 
o a los trabajadores, por lo que eso 
de las manifestaciones que se dicen 
que ha hecho y de los paros en el 
ayuntamiento, él solo los conoce por 
lo que dicen los medios informativos 
pero de manera directa él no sabe 
ni ha visto nada; ahora resultó que 
hasta ciego se ha vuelto.

30 de agosto, 8° aniversario del 
Diario Informativo Gente y Poder 

Los medios de comunicación constituyen un elemento fundamental en el desarrollo nacional 
y, sobre todo, en la vigencia y profundización de la democracia, la institucionalidad y la 
gobernabilidad. El periodismo es, ante todo, un servicio público. Por tanto, su ejercicio 
cotidiano implica una enorme responsabilidad social, cultural y ética. 
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No podrá el PRI comprar a los 
regidores electos del PAN porque 

les prohibieron venderse

Política6

Parece una utopía el que pensemos en las 
fusiones y adquisiciones referidas al campo 
mexicano y en especial a la tierra de los campesinos 
mexicanos de la CNC. Sin embargo ya tenemos la 
presencia del capital transnacional en los ejidos 
que vendieron sus tierras para la explotación de 
los recursos del subsuelo. Esto mismo es válido y 
puede suceder para la producción agroalimentaria. 
Por eso es relevante el tema de las fusiones y 
adquisiciones transfronterizas.

Las fusiones y adquisiciones de empresas se 
refieren a la combinación y adquisición de otras 
empresas y/o activos. La decisión de realizar una 
fusión o una adquisición es una decisión de tipo 
económico que se deriva de la lucha competitiva. 
La competencia y el conflicto entre capitalistas 
no desaparecen con la globalización, antes bien, 
se recrudecen y adquieren dimensiones no vistas 
en la historia pasada de la sociedad. Y es que 
la competencia ha impulsado el desarrollo de 
las fuerzas productivas y consecuentemente la 
división del trabajo; ha dinamizado al capitalismo 
y lo seguirá haciendo; ha impulsado las fusiones 
y adquisiciones de empresas primero en el campo 
nacional y luego en el plano global.

Los que saben de estas cosas dicen 
que las fusiones y adquisiciones ocurrieron 
fundamentalmente al interior de los estados 
nacionales hasta la década de los años 80,  
y que de ese momento a la fecha se han 
transfronterizado, esto es, se han convertido en 

fusiones y adquisiciones transfronterizas y a la 
vez han jugado el papel básico para expandir 
transnacionalmente las actividades empresariales 
del capital transnacional.

Impulsados por las presiones estructurales 
de la globalización para acceder a los recursos 
o garantizar su presencia en el mercado los 
capitalistas en la globalización deben luchar 
por crecer; las empresas requieren un capital 
importante para sostenerse tecnológicamente o 
en definitiva dejarle al Estado Transnacional la 
función de proveedor de la alta tecnología que 
se requiere para soportar la lucha competitiva; 
el resultado es un proceso de concentración y 
centralización del capital transnacional.

Una fusión es la unión de dos o más personas 
jurídicamente independientes que deciden juntar 
sus patrimonios y formar una nueva sociedad. 
Si una de las sociedades que se fusionan 
absorbe el patrimonio de las restantes entonces 
estamos frente a una fusión por absorción. Y una 
adquisición consiste en la compra por parte de 
las pertenencias de una persona jurídica que 
le permita tener el control de la sociedad, sin 
realizar la fusión de sus patrimonios. Por eso 
están perfectamente tipificadas las fusiones y 
adquisiciones en el campo mexicano para la 
extracción de los recursos del subsuelo o minería 
así como también la posibilidad de que sucedan 
en la producción agroalimentaria en los terrenos 
de la campesina. En fin.

Rafael González 
Castillo 

La mañana de este lunes 
en conocido  centro social 
ubicado a un costado de la 
plaza  principal de la capital  
del estado dialogaron ocho  
regidores del PAN, cuatro 
electos  y el resto en funciones.

En el encuentro los  
representantes  populares 
hablaron de los problemas  
que se  tienes en  la alcaldía  
de Tepic   para trabajar, de la 
herencia que le dejarán a la próxima administración 
y de algunos  otros.

Así  mismo el coordinador  de los  regidores 
Juan Guerrero en diferentes entrevistas con 
medios de la localidad, afirmó  que sin problemas 

el próximo  cabildo podrá revocar el mando único 
con el fin de que los preventivos capitalinos dejen 
de formar parte de la policía Nayarit, se quiten 
la  capucha y regresen a trabajar a la Secretaría 
de Seguridad Pública del  municipio capitalino.

En otra  parte  de la conversación  el guía   de 
los actuales regidores se  dijo confiado  de que 

Este asunto del juego me parece 
que es tan viejo como dicen de la 
prostitución, que desde la madre Eva 
se inició con la conversión que hizo 
posible la serpiente en el Paraíso y 
la primera mujer –según las sagradas 
escrituras- volteó a ver al gorila de 
forma diferente…

Cuando veo que se acerca la gente 
a adquirir o a checar los boletos del 
sorteo del Melate o de los demás 
juegos que ofrecen los Pronósticos Deportivos 
(ah pa´nombrecito), me da tristeza mirar las 
caras llenas de esperanza que al comprobar 
los resultados se transforman en largas y 
desilusionadas, y luego observar la expresión 
del encargado que con extrema crueldad y 
desenfado, al consultar las listas, les dice: no 
tiene nada…

 Pudiera ser que con una o varias 
veces de recibir esta respuesta tendría el más 
aferrado cliente para no volver nunca jamás 
a regalar su lana, pero dice el dicho que la 
esperanza muere al último y tal parece que 
seguirá jugando mientras tenga vida y… dinero 
para comprar el pedazo de papel que antes del 
sorteo vale lo que pesa en oro, pero después 
no sirve ni para limpiarse el ése…

 He conocido a muchas personas que 
sienten que le van a pegar al gordo e imaginan 
un montón de sueños que después del sorteo 
se desvanecen como el aire que aprisionan en 
un puño cerrado. Minutos antes de consultar los 
resultados van presurosos, llenos de optimismo 
y fe –que nunca falta- para comprobar una vez 
más que su dinero se volvió un trozo de papel 
de colores que no vale nada. Y en lugar de 
mandar al diablo esa falacia, vuelve a comprar 
un cachito de luz y de esperanza para seguir en 
la dura brega de la vida… Porque ¿qué sería 
de la existencia sin la felicidad momentánea 
de vivir un sueño, fugaz y pasajero, pero real y 
vivo? Y ahí está el desplumadero más grande 
del mundo: Las Vegas, que con un titipuchal 
de luz, viejas, artistas y enormes edificios, le 
sacan hasta la vida a los apostadores…

 Así somos y de esta manera vivimos 
el escabroso asunto de la dizque política… 
Disculpen que me meta en este rollo, pero es 
que ha sido tan corrupto –tal y como dicen 
que son los sorteos- que me da la razón para 
compararla. Claro que entendiendo la política 
-como dijo Dacier-: “Sólo es digna de alabanza 
cuando es empleada por la justicia para obtener 

un fin honesto y laudable”.
     Aquí en mi tierra solamente se utiliza 

para robar, engañando al “cliente”… que en este 
caso es la misma onda de las rifas aludidas 
líneas arriba… Vamos a comparar el voto con 
el billete para el sorteo en turno, solamente 
es válido cuando el candidato es apabullante 
y va a triunfar –como el caso del doctor Polo 
contra su adversario- y el PRI decide que va a 
perder… esa candidatura, pero va a ganar el 
congreso y gran parte de las demás en forma 
mañosa, con engañifas y tranzas. Y en esta 
comparación nos quedamos cortos porque las 
elecciones son una completa y veraz muestra 
de la más sucia corrupción existente. Y ahora 
le dan cuando menos algo de dinero a la gente 
(entre cachuchas, camisetas, calendarios de 
una hoja, espejitos y demás bisutería) por su 
voto, antes le daban lo mismo que el secretario 
de gobierno>: puro atole con el dedo… y sin 
panocha…

 En fin, los sorteos llevan el mismo 
destino que la política: seguirán adelante con 
el –comprado por el propio pueblo- éxito porque 
lo basan en puras “promesas –de vez en cuando 
los dejan sacar reintegro o un premiecillo 
pequeño para alimentar los sueños-, de amor 
eterno” (como dice la canción), el chiste es 
mantenerlos engañados pero felices. Ya ven 
que se conforman con las migajas del pastel… 
aunque la gran mayoría viva entre lodazales 
y suciedad… drogas, alcohol, prostitución y 
proxenetismo… pobreza extrema…

 En fin Control… Señores… Control… 
¿YA COMRÓ USTED SU MELATE O SU 
CACHITO PARA EL PRÓXIMO SORTEO?... 
-Y pensar que todo empezó con la moneda 
de las dos águilas, o los dados cargados, las 
cartas marcadas, la ruleta de imán, las rifas del 
boleto pegado con chicle al fondo del vaso, las 
maquinitas arregladas, los Bancos… las tiendas 
de ofertas… etc., etc.-… NO SE LE OLVIDE 
QUE ES EL IMPUESTO DEL TARUGO…

311 145 18 81

Líneas Por: José 
Ma. Narváez 

Ramírez.Líneas
Melate… que es pura tranza

La amenaza de las 
fusiones y adquisiciones

Por Octavio Camelo Romero

el PRI no podrá  llevarse a los regidores  electos   
de su Partido como lo hizo con casi cinco de los 
ocho que le tocó coordinar.

Por  respeto a los   representantes  populares 
de  Acción Nacional que se  hicieron priístas  en la 
pasada  contienda, Juan Guerrero, no se atrevió 

a calificar la acción.  

Los regidores  electos del PAN tienen bien 
sólidos sus principios por ello ni siquiera verán   
los cañonazos  de dinero que les enviará el PRI,  
aseguró  Guerrero Gutiérrez. 
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Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- El hecho que hayan resultado alrededor 
del 60 por ciento de maestros que no cubrieron 
el número de aciertos suficientes como para 
estar frente al grupo, no solo es responsabilidad 
de los docentes, sino que hay varios factores y 
además, todos somos corresponsables, porque 
como ex dirigente sindical, también participo en 
el tema, porque el gobierno, las autoridades 
educativas, los directivos y principalmente el 
sistema de formación continua, porque debemos 
conocer con qué personal cuentan y la agenda 
de capacitación que dirigen hacia el magisterio.

Lo anterior fue informado por el profesor 
y diputado del Partido Nueva Alianza, Miguel 
Ángel Mú Rivera, admitiendo que no es tan fácil 
definir lo que está pasando en materia educativa, 
porque los docentes que no obtuvieron los 
puntos suficientes como para estar frente a un 
grupo, en teoría pudieron salir mal, pero en la 
práctica pueden ser los mejores docentes “y 

eso lo demostrarán, quienes están en activo, 
porque al final de cada ciclo escolar sabremos 
el resultado de sus egresados”.

Dijo que el sistema educativo nacional es 
complejo, porque hay factores endógenos y 
exógenos que deben analizarse “porque desde 
mi perspectiva, el sistema educativo actual ha 
sido rebasado y tenemos un sindicalismo que 
debe hacer sus ajustes, porque aun cuando 
nuestro trabajo es otro, “debemos participar 
para que los compañeros estén en los índices 
que la Reforma Educativa requiere para que los 
maestros de nuevo ingreso, muestren lo que 
saben y los que están en activo demuestren 
que son dignos de confiarles la educación de 
nuestros hijos, porque no hay maestros malos, 
sino que en su momento tal vez se descuidaron 
y no contestaron adecuadamente el examen”.

Indicó que la capaci tación es una 
responsabilidad de todos los patrones, por lo 
que para tener una mejor calidad de atención, 

las autoridades educativas ofrecen 
capacitaciones continuas, pero vamos a 
ver quiénes son los capacitadores, que 
garantía tenemos de que saben más 
que los maestros que están capacitando 
“porque no solo es llevarlos a un salón 
y decirles esto es la reforma educativa 
y queremos que aprendan esto, sino 
que deben presentar nuevos sistemas 
de enseñanza con miras a tener mejor 
calidad educativa, porque los alumnos 
aprenden lo que se les enseña y si se 
les está dando siempre lo mismo, nunca vamos 
a salir de los últimos lugares”.

Mú Rivera dijo que aun cuando existe un 
Sistema Estatal de Formación Continua, pero 
debemos analizar quiénes son los responsables 
de dirigir esta capacitación y quiénes son los 
responsables de los ocho centros de maestros 
que tenemos en el Estado de Nayarit, pero 
también quiénes son los responsables de dar 
las asesorías de las diferentes asignaturas, a 

los maestros, porque también esas personas 
son responsables de que no alcancen buen 
resultado en los exámenes.

Esto dijo el presidente de la Comisión de 
Educación de la XXX Legislatura Local, añadiendo 
que no basta saber que hay capacitación en 
seminarios, maestrías y hasta doctorados si 
no conocemos quién está dando ese tipo de 
capacitaciones, porque hay maestros con 
alguna maestría y doctorado y resulta que en la 
evaluación no alcanzó la calificación adecuada.

La mañana de este lunes, el Gobernador 
de la Gente, Roberto Sandoval Castañeda, 
asistió al acto de Promulgación de las Leyes 
Secundarias de la Reforma Energética, el 
cual estuvo encabezado por el Presidente 
de la República, Enrique Peña Nieto; al 
respecto, el mandatario nayarita consideró 
que esta es una de las iniciativas más 
importantes en la historia nacional.

“Respaldamos las reformas que nuestro 
Presidente ha creado para mover a México, 
para que a los mexicanos nos vaya mejor; 
este evento marca parte del desarrollo que 
tiene programado para nuestro país, sobre 
todo el repunte de nuestra economía y la 

generación de empleos; el Presidente 
ha dado muestras del cariño que le 
tiene a nuestro estado, destinando un 
presupuesto histórico para que Nayarit 
salga adelante; es por eso que estamos 
aquí presentes”, manifestó.

Con la Reforma Energética, se 
pondrán en marcha diez acciones, con 
las cuales se reactivará la industria 
eléctrica y petrolera a favor de los 
mexicanos, lo que representa un nuevo 
modelo de crecimiento para Petróleos 
Mexicanos (PEMEX) y la comisión Federal 
de Electricidad (CFE).

En este marco, Enrique Peña Nieto 

anunció que la nueva Ley rompe con 70 
años de monopolio estatal del gas y el 
petróleo, lo que dará la oportunidad de 
emplear a miles de mexicanos y elevar 
sus ingresos.

Es de mencionar que recientemente el 
mandatario federal estuvo en Nayarit, donde 
anunció la inversión de 200 millones de 
pesos para la culminación de la carretera 
Ruiz-Zacatecas.

Formadores de docentes son responsables 
de la baja calidad de un maestro: Mú Rivera

A Nayarit le irá mejor con la Reforma 
Energética: Roberto Sandoval 

Nuevos autobuses con horarios de salidas todos los 
días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Muñoz Barragán visita las Unidades 
Académicas de la zona norte del estado.

En el Congreso del Estado mi oficina será 
de puertas abiertas: Javier Mercado

8

Por Paulina García 

Este lunes Carlos Muñoz Barragán, Secretario 
General del SPAUAN, inició reuniones de trabajo 
en las unidades académicas de la zona norte 
del estado, donde visitó las Preparatorias de 

Ruiz, Tecuala, Acaponeta y Tuxpan. 

En dichas reuniones de trabajo, Carlos 
Muñoz, brinda a los docentes una cordial 
bienvenida a este nuevo ciclo escolar y les 
reitera que el Sindicato está abierto para toda 

aquella necesidad que al docente se le presente, 
también los conminó a seguir preparándose 
y capacitándose para que se siga ofertando 
una educación de calidad y con calidez a los 
estudiantes nayaritas que ingresan a la Máxima 
Casa de Estudios, aprovecho las visitas a las 

unidades académicas para reconocer la ardua 
y loable labor que los catedráticos realizan. 

Durante las visitas a las Unidades Académicas, 
el Secretario General del SPAUAN, entregó a 
cada uno de los docentes presente, un ejemplar 
del Contrato Colectivo de Trabajo, el cual regula 
los derechos y obligaciones que los docentes 
y el patrón deben cumplir. 

Carlos Muñoz aprovechó las vistas para 
informar como se llevó a cabo el proceso de 
reclasificaciones y basificaciones, e invitó a los 
profesores a actualizar su información en las 
bases de datos de la Dirección de Recursos 
Humanos de la Universidad Autónoma de Nayarit, 
para que cuando se presenté nuevamente la 
negociación de reclasificaciones se lleve a cabo 
de una manera más rápida. 

Cabe destacar que en la reunión de trabajo 
celebrada en la Unidad Académica Preparatoria 
No. 5 de Tuxpan, Carlos Muñoz, estuvo 
acompañado de Ricardo Chávez, Secretario de 
Educación Media  Superior de la Universidad 
Autónoma de Nayarit, donde trataron temas 
relacionados a las cargas horarias de los 
maestros. 

Ante hombres y mujeres al 
servicio de la impartición de 
justicia, así como de niñas y 
niños que este lunes iniciaron 
el Taller de Verano 2014 en el 
Poder Judicial, el magistrado 
Pedro Álvarez Hormaeche, 
presidente de la Tercera Sala 
Unitaria del Tribunal Superior, 
destacó que en Nayarit se 
cumplen de manera ejemplar 
las normas que disponen un 
trato especial a los menores de 
edad en los juicios relacionados 
con ellos.

Las mencionadas normas se derivan de la 
Constitución Política y los tratados internacionales 
suscritos por nuestro país, sobre todo en 
materia de derechos humanos, precisó Álvarez 
Hormaeche en el acto cívico mensual de los 
servidores judiciales, realizado en el exterior 
del edificio del Tribunal Superior de Justicia 
con la asistencia de magistrados, jueces y 
demás personal jurisdiccional y administrativo. 

Añadió que si las niñas, niños y adolescentes 
no son iguales a los adultos en relación con su 
desarrollo cognitivo, emocional y moral, darles 
el mismo trato en un juicio supone colocarlos 
en una situación desigual en el ejercicio de 
sus derechos de acceso a la justicia.

“En este sentido —reiteró— en Nayarit tenemos 
un trato especializado para las niñas, niños y 
adolescentes, a través de los juzgados familiares, 

el Juzgado de Adolescentes, 
los juzgados penales, la Sala 
de Jurisdicción Mixta, las salas 
unitarias y ello, sin duda, debe 
enorgullecernos”.

Casi al término de su 
alocución, el magistrado Álvarez 
Hormaeche deseó éxito a los 
organizadores, voluntarios y 
pequeños participantes en el 
Taller de Verano “Niñas y niños 
en el Poder Judicial 2014”, 
que tendrá lugar la presente 

semana el Centro Estatal de 
Justicia Alternativa y de Convivencia Familiar 
del Tribunal Superior de Justicia.

Cabe señalar que dicha actividad con las 
niñas y niños es coordinada con el Voluntariado 
del Tribunal Superior, que preside la licenciada 
Iliana Alarcón de Enríquez.

En el acto cívico participaron la escolta del 
Poder Judicial y la banda de guerra del 43º 
Batallón de Infantería. 

En su oportunidad, la oficial de partes de 
la Primera Sala Unitaria, María del Socorro 
Orozco Ramos, dirigió el Juramento a la 
Bandera, y la secretaria de acuerdos de dicho 
órgano jurisdiccional, María Esther Cervantes 
Rodríguez, dio lectura a las efemérides de 
agosto. La conducción del acto cívico estuvo a 
cargo de la notificadora de dicha sala unitaria, 
María Guadalupe González García.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“Las elecciones de 
Julio pasado ya quedaron 
atrás, dejando a algunos 
buen aprendizaje y a 
otros no, pero eso ya 
pasó, hoy ya tenemos 
Presidentes Municipales 
electos, Diputados locales, 
Síndicos y Regidores, por 
lo que todos se están 
preparando para servir 
desde sus trincheras a la 
ciudadanía sin distinción 
de colores partidistas”, así lo manifestó en 
entrevista el legislador panista, Javier Hiram 
Mercado Zamora.

Señalando lo siguiente, “el próximo domingo 
17 del presente mes, los integrantes de la 
XXXI Legislatura Local, estaremos tomando 
protesta en el Congreso del Estado a las 
seis de la tarde, y a partir de ese momento 
seré un legislador para todos los nayaritas, 
mi oficina será de puertas abiertas en donde 
toda la gente que acuda a buscarme por 
equis causa, encontrará en mí una mano 
amiga firme y de total apoyo”.

“Seré un legislador, que no nada más 
genere iniciativas de ley, seremos férreos 
defensores de la ley para que no perjudiquen a 
los nayaritas, seremos dignos representantes 
de la ciudadanía para mejorar las condiciones 
en que se encuentran, por lo que estaremos 
recorriendo el estado en apoyo de esa 

gente que no puede 
llegar con sus propios 
medios a la sede del 
Poder Legislativo, de 
esa manera estaremos 
p e r s o n a l m e n t e 
escuchando y atendiendo 
el sentir de la gente que 
menos tiene”.

Mercado Zamora, 
indicó, que su paso 
por la XXXI Legislatura 
Local, lo hará también 
en el territorio, saliendo 
a las calles para atender 

personalmente las necesidades de la gente 
y de alguna manera vea la población que 
existe en el Congreso del Estado un diputado 
amigo, que siempre estará firme en apoyar 
la problemática social en que vivimos.

“A partir de esa fecha estaremos trabajando 
de inmediato en el Congreso Estatal, sabiendo 
que son solo tres años y el tiempo se va volando, 
por lo que llegando el domingo empezaremos 
a desquitar nuestro salario brindando toda 
nuestra experiencia y solidaridad a la gente 
que busca una solución a sus problemas”.

Por último el entrevistado manifestó, que 
hará equipo con las autoridades estatales y 
municipales para estar coordinados y gobernar 
en beneficio de los nayaritas sin distingo 
de colores, para juntos sacar adelante al 
estado en su desarrollo y los detonantes que 
lleguen en un futuro, hacerlos productivos 
de manera inmediata.

Ejemplar cumplimiento en Nayarit 
de las normas de protección de 

niñas, niños y adolescentes
*Motivo de orgullo para quienes impartimos justicia, 

afirmó el magistrado Álvarez Hormaeche
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•         Las acciones las encabezó el Alcalde Héctor 
González Curiel y en esa zona se reanudó el servicio

• El nuevo Código Penal, cuenta con más de 400 artículos que 
en su conjunto promueven, respetan y garantizan los derechos 

humanos de los habitantes.

*Por unanimidad 

Tepic.- Con el fin de brindar seguridad pública, 
promover, respetar y garantizar los derechos 
humanos de los ciudadanos, los representantes 
populares nayaritas, integrantes de la Trigésima 
Legislatura, que preside el diputado Armando 
García Jiménez, en Sesión Pública del Tercer 
Periodo Extraordinario, aprobaron por unanimidad 
el nuevo Código Penal para el Estado de Nayarit.

Con la aprobación de este nuevo Código Penal, 
se incrementan las penalidades, se incorporan 
nuevos tipospenales y se suprime o adecúan otros 
más, es un nuevo sistema penal que se basa para 
la operatividad del sistema  penal acusatorio.

Uno de los aspectos  importantes que se 
destacan de este nuevo ordenamiento legal, es 

el reconocimiento expreso de que este código se 
inclina por el derecho penal de acto; se enlistan los 
delitos que ameritarán la prisión preventiva oficiosa; 
además se regulan de manera pormenorizada 
las diferentes formas de intervención delictiva.

En este mismo orden de ideas, en el nuevo 
Código Penal, se añaden causas de exclusión 
del delito y de la responsabilidad, se norma lo 
relativo a las medidas de seguridad que podrán 
imponerse a los imputables, se detalla  de mejor 
forma las sanciones  para los delitos  culposos, se 
establecen criterios para sancionar  la complicidad.

En el contenido del nuevo Código Penal, se 
señala que serán materia de prisión  preventiva 
oficiosa  los delitos de amenazas,  asalto, 

extorsión, lesiones, robo, abigeato,  despojo, 
daño en las cosas, fraccionamiento ilegal de 
inmuebles, siempre y cuando se cometan con 
medios violentos  como armas o explosivos.

El propósito de crear un nuevo Código Penal, 
es generar un vínculo necesario post-procesal, 
con un factor objetivo de persuasión e inhibidor de 
nuevas conductas delictivas; factor de transición  
entre el sistema penal que actualmente opera y 
el sistema penal acusatorio.

Uno más de los aspectos que se destacan 
con la creación de este nuevo Código Penal, es 
la incorporación de principios constitucionales 
que revisten en la naturaleza de los derechos 
humanos fundamentales.

El derecho penal como ciencia  institucionalizada 
que permite la imposición  de penas cuando se 
incurre en la comisión de delitos, está legitimado 
para imponer una pena de prisión con todas sus 
consecuencias bajo un tipo de política criminal 
que habrá de guiar labor de procuración  y 
administración de justicia.

Es importante hacer mención que este nuevo 
ordenamiento legal se unificó por dos propuestas; 
una la del Gobernador Constitucional del Estado, 
Roberto Sandoval Castañeda,  quien propuso 
la emisión de un nuevo Código Penal para el 
Estado de Nayarit y el Presidente del Tribunal 
Superior de Justicia, Magistrado Pedro Antonio 
Enríquez  Soto.

Te p i c . -  A t e n d i e n d o 
oportunamente los reportes 
de los usuarios 
de  la  Un idad 
I n f o n a v i t  L o s 
Sauces, quienes 
tenían problemas 
con el suministro 
de agua potable, 
el alcalde Héctor 
González Curiel 
mediante el  SIAPA 
Tepic verificaron la 
falla que desde el 
pasado domingo 
o c a s i o n a b a 
desabasto .  La 
b o m b a  e s t á 
aver iada y  la 

extracción del vital elemento 
era nula.

El presidente municipal de 
Tepic, Héctor González Curiel, 
acompañado del titular del SIAPA, 
Yamil Misael Álvarez, encabezó 
los trabajos de reparación para 
que el servicio se restableciera.

“Se hizo el cambio del equipo, 
se instaló una bomba nueva. 
Gracias a que dentro de la 
planeación  que se hizo para 

El Congreso del Estado de Nayarit 
aprueba nuevo Código Penal

 Ayuntamiento instala  bomba de agua nueva 
en el pozo Infonavit Los Sauces: “Toro”

DOS TRABAJADORES DEL ARCHIVO 
MUNICIPAL DE AGUASCALIENTES, SE 

INTOXICAN AL TOMAR CAFÉ.

v

E P I G R A M A
Por: Igibato

                                  - - - - - -
                  Esto está raro a fe mía
                  y no existe precedente
                  quizá usaron aguas frías
                  en lugar de aguascalientes

este 2014 en el Programa de 
Estiaje se contaba  aún equipos 
de bombeo disponibles para 
hacer modificaciones, este lunes 
la unidad Los Sauces ya cuenta 
con servicio de agua potable 
con toda normalidad”, informó el 
director de SIAPA Tepic, Misael 

Álvarez Sánchez.
“Los vecinos de la zona 

aplaudieron la rápida respuesta 
que tuvimos encabezados por el 
propio Héctor González Curiel, 
siendo que en menos de 24 horas 
se regularizara el suministro”, 
apuntó el funcionario.
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De las transiciones de los municipios 

Opinión10

Aunque “arreaditos” y con 
retrasos en algunos casos 
pero los 20 ayuntamientos 
que el próximo mes terminan 
trabajos cumplieron en materia 
de Transparencia y Acceso a 
la Información en sus portales, 
asegura el Presidente del ITAI 
(Instituto de Transparencia 
y Acceso a la Información 
Pública del Estado de Nayarit). 

 El Presidente del instituto, 
Lic. Jesús Ramón Velázquez 
Gutiérrez, quien en breve 
platica con quien estas líneas 
escribe, destacó el trabajo 
realizado y la colaboración de 
los enlaces en las 20 alcaldías 
para coordinarse con el ITAI, y 
el interés mostrado para capacitarse y tener 
al día la información en sus portales.

Para tal efecto es conveniente resaltar las 
atribuciones que en la actualidad tiene el ITAI:

En materia de acceso a la información 
pública:

a) Emitir, con la opinión del Consejo, 
las políticas, resoluciones, instrucciones y 
recomendaciones que correspondan, para 
que las entidades obligadas cumplan con 
las disposiciones de la ley;

b) Cumplir y hacer cumplir los principios 
en la materia, interpretando la Ley para su 
exacta observancia;

c) Supervisar el cumplimiento de la Ley, su 
reglamento y demás disposiciones aplicables, 
poniendo en práctica las medidas correctivas 
conducentes;

d) Conocer e investigar de oficio o por 
denuncia, los hechos que sean o pudieran 
ser constitutivos de infracciones a la ley y 
demás disposiciones de la materia y, en su 
caso, denunciar a la autoridad competente 
los hechos;

e) Evaluar, con la opinión del Consejo, 
la actuación de las entidades obligadas, 
mediante la práctica de visitas de inspección 
periódicas o a través de los medios que 
considere adecuados;

f) Conocer y resolver 
los recursos que se 
interpongan, así como 
vigilar el cumplimiento 
de sus resoluciones 
tomando todas las 
medidas necesarias;

g) Aplicar las medidas 
de apremio que den 
celeridad al recurso 
conforme lo establece 
la Ley;

h) Requerir, recibir, 
analizar y sistematizar 
los informes que deberán 
enviarle las entidades 
obligadas;

i) Calificar las reservas de información 
hechas por las entidades obligadas; y

j) Aprobar, con la opinión del Consejo, 
los lineamientos y otorgar apoyos para la 
sistematización de la información por parte 
de las entidades obligadas.

Con  reformas y adiciones a la ley de 
Transparencia y Acceso a la Información 
Pública del Estado de Nayarit, en su artículo 
10 al numeral 32 y adicionar el 33, publicado 
en el Periódico oficial número 088 en su Tiraje 
080, del día 16 de Mayo de 2014 y que entró 
en vigor al día siguiente. 

En otros asuntos el Lic. Velázquez 
resaltó que el ITAI imparte capacitación de 
manera constante para que todos los actores 
involucrados desempeñen de manera correcta 
y apegada a la ley su trabajo.

Así mismo recalcó de la importancia de 
que los ayuntamientos que en Septiembre 
próximo iniciarán funciones, envíen a sus 
enlaces al instituto para capacitarse y evitar 
que se genere un vacío en la información 
de sus portales.

Todo lo anterior en beneficio de los 
ciudadanos que con el ITAI y la ley en la 
materia podemos tener acceso para obtener 
la información que sea de nuestro interés.

Agradezco tus  comentar ios  a 
opticacritica@gmail.com 

Dentro de los cambios de las autoridades 
de los Ayuntamientos se presentan al menos 
la problemática siguiente: El despido de gran 
parte de los funcionarios municipales de 
todos los niveles, la contratación del nuevo 
personal que muchas de las veces tienen 
criterios diferentes al Edil lo que los puede 
conducir a no desempeñar de manera eficiente 
las funciones inherentes a la naturaleza de 
sus cargos, y la destrucción de material y 
económico de los Ayuntamientos. Además 
es costumbre también que las transiciones 
representen la anulación de proyectos ya 
realizados o  contemplados ya sea por motivos 
políticos o económicos y la resolución del ya 
histórico déficit financiero que arrastran en 
la cual se incluyen deudas a proveedores, 
bancos y otras instituciones financieras 
y pagos atrasados a la burocracia, entre 
otros.  Por otra parte, en las transiciones, 
se empiezan a dibujar las nuevas formas y 
estilos en que habrán de gobernar las nuevas 
autoridades, las comisiones que se forman 
para tales menesteres son integradas por 
personas afines a los proyectos de los ediles 
tanto del que entrega como del que recibe 
y en esta balanza se encuentran inmersos 
ideas, compromisos y proyectos que se 
dejaron de hacer merced de circunstancias 
y los compromisos de campaña y planes 
que traen a cuestas las nuevas autoridades 
municipales, esta simbiosis hace que las 
transiciones se vean afectadas a veces de 
la prisa por entregar por los que se van y 
de su interés de que se les reciba todo en 
orden y sin anomalías para evitar auditorias 
y detecciones por malos manejos  -si los 
hubiera - , y los que llegan tratan a toda 
costa de escudriñar hasta lo indecible 
para recibir la administración en orden y 
no cargar con posibles errores de los que 
entregan para hacer una administración 
justa y transparente. 

 
Por otro lado, los Ayuntamientos funcionan 

con una visión a corto plazo porque las 
gestiones administrativas son por tres años, 
donde los funcionarios favorecen acciones 
que les den resultados que promuevan su 
imagen y acciones en este plazo merced 
de sus personales proyectos políticos, 
esta visión afecta el interés administrativo 
donde queda asentado que los objetivos 
administrativos y de buen gobernar quedan 
en segundo lugar porque se priorizan las 
metas políticas, cuestión que se deberá evitar,  
surge aquí, la importancia de la aplicación 
del marco normativo para reconocimiento 
y castigo, -en su caso-, de las acciones 
que realicen los funcionarios, porque en 
esta reglamentación se deben integrar los 

instrumentos de gestión para un gobierno 
transparente que permita el desarrollo 
de los municipios. Según los enterados 
en esta materia, la responsabilidad de 
los ayuntamientos es planear y organizar 
los programas y acciones que atiendan 
los intereses de la comunidad, así como 
proporcionar los servicios técnicos, recursos 
financieros y materiales necesarios  a la 
comunidad y proporcionar la información 
necesaria sobre las diferentes actividades 
del gobierno municipal, el avance de 
obras públicas que se realizan, así como 
la referencia de quienes ocupan cargos 
en el ayuntamiento; en este entorno, nos 
consta que la mayoría de los Presidentes 
Municipales electos de nuestra entidad son 
personas nobles, de buen trato y de cercanía 
con su gente, que traen buenas intenciones 
para un buen gobernar, pero que ante los 
embates de los demonios apocalípticos 
como la corrupción, el despilfarro, la 
prepotencia y soberbia que por lo general 
han predominado en algunos municipios, 
deben ser cuidadosos en escoger a las 
personas que habrán de acompañarlos 
en el transitar de sus gobiernos y evitar 
ser  “secuestrados” y quedar a merced de 
personajes que puedan distanciarlos  de 
sus objetivos y de los ciudadanos. 

 
Resumiendo ,  l os  camb ios  de 

administraciones y  la alternancia partidista 
son las principales causas de que la mayoría 
de programas y acciones de gobiernos sean 
frenadas por las administraciones que entran, 
aquí se deberán analizar los programas que 
beneficien a la población para mantenerlos, 
por otro lado se deberán checar las nominas 
para sacar a personas que cobran y no 
laboran merced de compromisos políticos y 
de compadrazgos, revisar los salarios caídos 
y demás deudas contraídas para mediante 
convenios resolverlos favorablemente, de 
la misma manera se hace necesario la 
reestructuración de las dependencias para 
eficientar sus funciones y el adelgazamiento 
de rentas de locales y edificios para utilizar 
estos recursos para el pago de deudas y de 
las abultadas nóminas.,   de entrada atacar 
los problemas de agua potable, alumbrado 
público, bacheo, servicio de limpia, principales 
demandas de la población, aplicar el marco 
normativo y demás reglamentación jurídica, 
buscar los mejores perfiles para los puestos, 
en fin toda acción deberá buscar el beneficio 
de la ciudadanía, solo así se cumplirán los 
compromisos de campaña y se hará un 
buen gobierno. 

 Esperemos y comentaremos…
frago2009@hotmail.com

“Arreaditos pero cumplen” comenta 
en Titular del ITAI en Nayarit 

Noé Ramos Villela 

Óptica Crítica
  Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

VISOR NAYARITA

Los 20 Municipios en Materia de Transparencia y 
Acceso a la Información
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Por Robín Zavala/ Texto y Fotos 

Hace días los jóvenes que se encontraban todavía 
en descanso seleccionaron en una fiesta a sus reyes 
estudiantiles, con un jurado de lujo, quien designó a María 
Fernanda Tellez Cervantes y Víctor Manuel Ortega Mejía.

Quienes en diferentes pasarelas cautivaron a propios 
y extraños portando ropa de Moda Chick y con un premio 
especial, que de parte de la institución recibieron.

El jurado Calificador estuvo integrado por Yessica 
Orozco Nuestra Belleza Nayarit 2013, Karla Almejo 
Nuestra Belleza Enfermeria, Karla López Señorita Cetis 
100 2014, Yenifer López Montoya y Robín Zavala director 
de Comunicarte Tepic.

Cabe destacar que el jurado calificador, todos son 
egresados de este importante colegio de Tepic, quien a 
través de los años sigue sumando buenos resultados y 
prestigio. 

Chicos estudiantiles del Instituto 
Cultural Beato Fray Junipero Serra
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Por Mónica Treviño 

La estimada señora Arely Aguilar de 
O’ Connor celebró en días pasados un 
aniversario más de vida.

Muchas felicitaciones 
recibió desde temprana 
hora de su querido esposo 
Guillermo O’Connor así 
como de sus hijos Yannin, 
Karen y  Jesserque en 
todo momento la colmaron 
de muestras de amor y 
bendiciones.

Por este especial 
motivo presidió bonito 
festejo en conocido 
restaurant  de la ciudad, 
lugar hasta el que se 
dieron cita amigas y 

familiares para acompañarla en ese día 
tan especial y rodearla de apapachos y 
regalitos.

Días después  Arely siguió  recibiendo 

muestras del cariño de  sus allegados, 
mismas que Arely agradeció  de todo corazón.

Festeja cumpleaños Arely de O’Connor

¡ Felicidades Arely!
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Pedro Ramírez líder priísta 
en la búsqueda de cambios

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit, 
el municipio de Ixtlán del 
Río, se erradicó el buen  
futbol amateur por culpa 
de los actual funcionarios 
deportivos que se van sin 
haber cumplido la labor 
para que fueron reclutados 
y bien pagados por cierto,   
toda la carga se la dejaron 
a la directiva de futbol local, 
quien tuvo que salir avante  
trabajando duro para que 
el soccer renazca en el 
municipio.

Lo poco futbolístico que 
se realizó y se vio en todo el 
municipio fue por la tenacidad 

de la directiva comandada por 
el dinámico profesor Valdemar, 
quien se destacó por su liderazgo 
en este rubro al ‘calendizar’ 

positivo menú de varias 
categorías para que el 
pasado torneo pudiera 
navegar  con mayor 
disposición y aceptación 
por los delegados de 
equipos.

La afición local considera 
que es urgente que se 
promueva el futbol infantil 
más profesional, módico y 
metódico,  para destrabarlo 
que no se le vea como 
negocio personal ya que 
no todos los padres de 
familia pueden hacer frente 
a los gastos que implica el 
aprendizaje por este detalle 

existen pocas oportunidades 
a los nuevos talentos de esta 
bella disciplina.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Según 
comentarios realizados por dos 
regidores del actual ayuntamiento,  
se abrieron de capa y espada para 
mostrar nuevamente a la sociedad 
el nulo interés que sienten para 
realizar su trabajo en sesiones de 
Cabildo que duran tres minutos y 
cobran jugoso sueldo quincenal,  
que para el grueso de la población 

resulta el ingreso de varios meses 
de trabajo.

Uno de los regidores implicados es 
el famoso regidor panista Francisco 
Villanueva, quien se dedica a la 
música  y supuestamente gana la 
nada despreciable cantidad de 37 mil 
pesos, sin horarios y sin comprobar 
asistencia, de ahí que es común 
verlo  buscando la chamba del agua 
potable,  en la nueva administración 

que entra en vigor el próximo 17 de 
septiembre.

De la otra pareja de regidores 
implicados desconocemos sus 
generales solo sabemos que uno 
es priista y el otro de Nueva Alianza, 
ambos dejan la chamba tirada, por 
ir a buscar el sustento diario en la 
próxima administración, pasando 
por alto su obligación de atender 
a los ciudadanos, llama mucho la 
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Ixtlán del Río

Por Jorge 
Mendivil “Ligas”

Ix t lán del  Río, 
N a y a r i t . -  S i g u e 
calientito el ánimo 
entre la comunidad y 
el actual director de 
la Prepa número seis, 
Alejandro, el “Cholo”, 
un añejo problema que 
persiste por el silencio 
del Rector, quien se 
niega aceptar la fórmula 
de unión, éste tipo de 
acciones dentro del 
plantel lastiman a la 
comunidad de la preparatoria e 
interrumpen la vida cotidiana.

Los catedráticos de este plantel 
educativo quieren una negociación 
más pareja, no son paristas ni 
revoltosos. Buscan la resolución 
de este problema interno, ante la 
brusquedad de las autoridades 
educativas que hacen caso omiso 
y se niegan a seguir hablando con 
los interlocutores que llevan las 
demandas, varios padres de familia 

han hecho mutis, por temor a las 
represalias.

Los docentes, no insisten en 
la destitución del nuevo director, 
buscan equidad de posición,  la 
subdirección y cerrar este capítulo 
donde el director carece de apoyo 
y se sostiene por órdenes de la 
cúpula central que puede generar 
otra toma exprés de la Prepa Seis, 
si se descuida el diálogo con los 
catedráticos que no buscan conflictos 
buscan soluciones.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Vecinos de 
la demarcación quinta  comentaron que 
quieren gente como Pedro Ramírez, que 
nos ayude a resolver los problemas, 
gente que nos oriente acerca de lo 
que debemos hacer para vivir mejor 
en armonía, alguien que nos entienda 

como nos entiende Pedro Ramírez. Un 
verdadero luchador social, necesitamos 
a alguien como él.

La gente de este distrito conoce a 
Pedro Ramírez, saben que tiene palabra 
que le gusta cumplir y  contribuir al 
desarrollo de la comunidad cuenta con 
las condiciones necesarias  y siempre 

TOMA “EXPRESS” DE LA 
PREPA 6 EN IXTLÁN

dentro de un marco de justicia y muchas 
veces es la voz de los que menos tienen 
y comentan los bien enterados, que 
llegado su momento van apoyar sus 
aspiraciones políticas.

Es conveniente mencionar que Pedro 
Ramírez, bajo el resplandor político lidera 
fuerte falange de priistas que con júbilo 
apoyan al PRI, en este lugar de manera 
organizada con una posición constructiva 
y  dejando en claro su distanciamiento 
con los jefes, sin propiciar revueltas, 
buscando que los intereses económicos 
y sociales sean a favor de la gente que 
menos tienen.

Ixtlán municipio carente de buen futbol

Ser regidor es un trabajo poco matado;  
señalan los mismos regidores 

atención su actitud para colgarse de la nueva liana.
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*La Confederación Nacional Campesina, es una 
organización que se instituyó para unificar y 

fortalecer a todos los productores del campo de 
México.

*En  Tuxpan

El presidente Isaías Hernández, culminará su 
administración pública con la frente en alto

Toda nota publicada es responsabilidad 
de quienes la firman: Alfredo López Tovar

La CNC se mantendrá al margen y 
respetuosa de las elecciones ejidales

Director de Tuxpan: Juan Bustos                                                        Martes 12 deAgosto de 2014• Año 2 • Fundado el 15 de enero de 2006 • No.  1521

Tuxpan

Por: Miguel García 

Culminará su administración 
públ ica el  presidente Isaías 
Hernández, con la frente en alto; 
gracias al personal que dirigen 
la tesorería municipal a cargo del 
contador Alejandro Guzmán Larios 
quienes están realizando un gran 
trabajo que le permitirá al presidente 
municipal de Tuxpan pagarle a 
los proveedores como a todos y a 
cada uno de los trabajadores del 
ayuntamiento, tanto de confianza 
como sindicalizados. La finalidad es 
que se cubra todo lo que se adeuda 
y que se culminen las obras que 
están en proceso. 

Algunas como las que se les dio 
el banderazo de inicio tales como la 
construcción de las nuevas calles de 
Montes De Oca e Iturbide y Simón 

Sánchez que contarán con concreto 
hidráulico, se culminaran en el 
próximo trienio que encabezara el 
joven Salvador Saldaña Barrera, por 
la falta de tiempo, pero de que se 
realizarán estas importantes obras 
de beneficio social se realizarán al 
igual que se cubrirán los adeudos 
del actual ayuntamiento, porque 
esa es la intención del alcalde de 
Tuxpan, Isaías Hernández Sánchez, 
nos comentaron la mañana de ayer 
personal que labora en el área 
de fiscales de la ya casi saliente 
administración pública. 

miguelgarciagonzalez@hotmail.
com

Sin lugar a dudas nos da una 
gran satisfacción a los ejidatarios 
del municipio de Tuxpan el saber que 
un nayarita el senador Manuel Cota 
Jiménez, sea el nuevo presidente 
nacional de la CNC, seguramente los 
productores del campo tendrán nuevos 
mercados y mejores oportunidades 
de comercializar lo que se cosecha 
en nuestro grandioso estado nos 
comento el día de ayer la licenciada 
Martha Fonseca quien es la presidenta 
de mujeres unidas por el municipio 
de Tuxpan A.C.

Ésta gran distinción, del que el 
senador por Nayarit Manuel Cota 
Jiménez, sea a nivel nacional el 
dirigente de la CNC, lo proyectará 
seguramente como nuestro próximo 
candidato a la gubernatura de nuestro 
estado por el Partido Revolucionario 

Institucional
Enhorabuena, y muchas felicidades 

al senador Manuel Cota Jiménez, 
quien seguramente hará un excelente 
papel al frente de la CNC; culminó 
diciéndonos la conocida profesionista. 

Fotografía de archivo/
julietapretty@gmail.com

Por: Julieta Villanueva
  
Debido a que han surgido algunas 

confusiones por notas que se han 
publicado de diferentes índoles en 
distintos medios de comunicación, 
nuestro jefe de redacción en el 
municipio de Tuxpan, Alfredo López 
Tovar, creyó conveniente hacer 
algunas aclaraciones, estando entre 
ellas el que todos y cada uno de los 
corresponsales de que laboran en 
el municipio de Tuxpan deben de 
contar con un correo electrónico con 
el cual la sociedad en su conjunto 
pueda contactarlos.

Además se deben de prohibir el 
que algunos “periodistas” utilicen en 
sus redacciones seudónimos como 
firmantes porque creemos que es 
una cobardía el ocultarse detrás de 
un sobrenombre, mote o un arias 
por ejemplo: “El Huarache Veloz”; 
“El Reportero del Sur”; “Del Note, 

Oeste o Serrano”; de la “Costa”; por 
“El Güero Afeminado”, y otros que 
no son más que una falta de respeto 
para los lectores como para todos 
los nayaritas. 

Si los diputados de esta saliente 
legislatura están buscando la forma 
de apoyar al gremio periodístico, 
con una pensión económica digna, 
más apoyos, seguridad social y más 
garantías que sea a quienes se la 
han rajado en el trabajo de campo y 
que además se les compruebe que 
en verdad ejercen el periodismo a 
lo largo y ancho de nuestro estado. 

Ahí está pues esta gran iniciativa 
que tomó nuestro jefe de redacción del 
municipio de Tuxpan, quien pretende 
con ello que el periodismo  se ejerza 
con más ética profesional, respeto y 
como total veracidad. 

julietapretty94@gmail.com

Fotocomentario de Tuxpan

Por: Miguel García 

El vocero oficial de la CNC, en 
el municipio de Tuxpan, licenciado 
Leopoldo Villagrana nos, dijo en una 
entrevista que esta organización a 
cargo del conocido productor del campo 
y Contador Público Ramón Herrera 
Villaruel, se mantendrá al margen y 
respetuoso del proceso político como 
de las elecciones que se realizaran el 
18 de septiembre.  

 
La CNC se creó para unificar y 

fortalecer al campesinado de México 
y eso es lo que el contador Ramón 
Herrera está llevando a cabo como 
nuestro principal dirigente del comité 
municipal campesino, que a lo largo 
de estos casi tres años al frente de 

esta organización se logró que los 
productores del campo y sus familias 
contaran como nunca con más beneficios 
gracias a que Herrera Villaruel ha 
tocado puertas y a gestionado a favor 
del campesinado en todos los niveles 
de gobierno. 

En el municipio de Tuxpan podemos 
decir que la CNC resurgió como el Ave 
Fénix y ello se lo debemos al contador 
público ramón herrera Villaruel,  quien 
llegó a esta grandiosa organización a 
unificar a los productores del campo del 
municipio manifiesto el vocero oficial 
de la CNC de Tuxpan. 

Nuestro reconocimiento para el 
contador Ramón Herrera Villaruel, 
quien ha sido un fuerte bastión del 

pri como de la CNC, quien como ya 
dijimos, será respetuoso del proceso 
como de las elecciones ejidales, y más 
que los tres aspirantes a la presidencia 
ejidal son priistas de hueso colorado. 
Desde luego unos con más aceptación 
que otros pero eso le tocará expresarlo 
a los ejidatarios en las urnas de las 
votaciones del jueves 18 de septiembre 
y de eso estamos a escasos 37 días 
para que se efectúen. 

miguelgarciagonzalez@hotmail.
com

*Quienes dirigen la tesorería municipal están realizando un gran trabajo 
que le permitirá al alcalde cubrir el pago a proveedores y trabajadores del 

ayuntamiento.
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•	 Ejidatarios	de	San	Vicente	felicitan	a	Cota;	Ayer	
regresaron los paseantes de California.
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Bahía de Banderas
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v Por: Roberto Cervantes Flores

Ejidatarios de San Vicente, 
municipio de Bahía de Banderas 
que preside Guadalupe Flores 
García dijeron sentirse contentos 
por el arribo del senador Manuel 
Cota a la dirigencia nacional de 
la CNC, quien ayer lunes recibió 
su constancia como presidente 
electo del sector campesino en 
el país.

Con ello, Flores García dice 
confiar en que el sector campesino 
se fortalecerá, que se reactive, “es necesario 
que primero el senador, nuestro amigo Manuel 
Cota se apoye en gente que verdaderamente 
pueda representar a la CNC en todos los 
municipios de Nayarit, para posteriormente 
bajar todos los recursos, apoyos y programas 
que sean posibles para trasformar al campo 
nayarita”, puntualizó.

“Con la llegada del senador todos los sectores 
productivos como la agricultura, ganadería y 
la pesca se deben ver fortalecidos, se deben 
organizar mesas temáticas para que la gente 
del campo participe con ideas en base a la 
realidad que se vive y de esa manera poder 
lograr la transformación que el senador Cota 
está impulsando a través de la reforma al 
campo que atinadamente respalda el presidente 
Enrique Peña Nieto”, sostuvo Guadalupe Flores.

Por su parte, el presidente del consejo de 
vigilancia del mismo núcleo ejidal Fernando 
Ruesga Peña, hizo un llamado a Cota Jiménez 
para que modernice y transforme también a las 
autoridades agrarias desde el senado de la 
república, “se deben terminar los vicios tanto 
en el Registro Agrario Nacional (RAN) como en 
la propia Procuraduría Agraria, deben ser más 
funcionales y menos burocráticas”, advirtió.

El tesorero del mismo ejido Rubén Flores 
admitió que una de las principales necesidades 
de los ejidatarios es trabajar sus tierras, 
pero esto solo se podrá a través de créditos, 
financiamientos, programas de apoyo, entre 

otros beneficios que normalmente se quedan 
en el camino y no llegan a su destino, “todos 
los ejidatarios estamos contentos, porque 
sabemos que el senador Cota le va a hacer 
justicia al campo nayarita”, estableció.

REGRESARON LOS PASEANTES DE 
CALIFORNIA

 Personal del gobierno del estado encabezado 
por su titular, entre secretarios, directores y 
hasta secretarias, el día de ayer comenzaron 
a llegar a tierras nayaritas, provenientes del 
estado de California, Estados Unidos, a donde 
fueron de pachanga para participar en la “Feria 
de Nayarit en California”.

Cuando nació esta feria fue un concepto 
muy bueno, donde promocionaban y se daban 
a conocer las bondades de nuestra entidad, 
cultural, gastronómica y puntos turísticos 
principalmente, pero años más tarde se 
convirtió en un escaparate para que políticos 
y funcionarios se fueran de vacaciones con 
cargo al erario público. 

Algunos se llevan a sus familias, eso es 
excelente -aunque paguen los nayaritas con sus 
impuestos-, pero otros, sin cargo de conciencia, 
se llevan a sus amantes.

Pero los paseantes a California no son 
solamente los que trabajan en el gobierno 
del estado, sino en los 20 municipios de la 
entidad, entre ellos resalta, desde luego, Bahía 
de Banderas, cuyo ayuntamiento la semana 
pasada lució completamente solo, pues se 

fueron casi todos los funcionarios y regidores, 
es más, hasta la jefa de recursos humanos, 
según nos enteraron en la tesorería donde 
están sus oficinas.

Así pues, interesante será conocer sus logros, 
esos que justifiquen este viaje en el que, vale 
la pena reconocer, han sido cuidadosos de 
no subir fotografías personales a sus muros 
de facebook. 

Finalmente una pregunta, ¿Alguien puede 

decirme quién es el regidor que recibió 200,000 
pesos para ir a esta feria de parte de Rafael 
Cervantes Padilla y no viajó, prefiriendo 
quedarse en Bahía a gastárselos ahora que 
se le acabará el agua al bule?...

Grilla Política:
Debo no niego, pago no tengo, frase célebre 

de El barzón y que ahora debido a la crisis, 
muchos mexicanos estamos acuñando…Gracias 
por escribirme a lasemanadenayarit@hotmail.
com al háblame al 3221014073. 

Después de innumerables 
campañas y gestiones políticas 
donde algunos ganas y algunos 
pierden, es fácil perder el foco 
de qué es lo verdaderamente 
importante y qué es lo que la 
gente necesita, la interminable 
agenda de un gobernante y la 
infinidad de problemas que se 
deben resolver, nublan el juicio 
y se llevan la atención a muchos 
campos donde tal vez no deba hacerse 
énfasis. Los estudiosos de la complejidad 
concuerdan en que el éxito de un gobierno 
no está en generar obras públicas vistosas 
que sean memorables por años por venir o 
en traer cielo, mar y tierra a los ciudadanos, 
no el éxito de un gobierno está en cumplir 
con sus tareas básicas, educación, seguridad 
y servicios públicos, no es extraño que el 
descontento popular siempre sea por la falta 
de estos tres ejes de gobierno, podrán traer 
la torre Eiffel pero si la gente no tiene agua o 
una escuela donde llevar a sus hijos, tenga 
por seguro estimado lector que usted verá 
gente descontenta.

Por otro lado, uno de los reclamos políticos 
más básicos llegados los tiempos electorales, 
es la falta de seguimiento a las propuestas 
hechas en campaña, la gente tiene muy 
arraigado el prometo y luego olvido de la 
clase política, quien no ha escuchado a algún 
ciudadano decir “hace años vino alguien 
prometió arreglar la calle y mire como sigue”, 
es un mal precedente que desgraciadamente 
acompaña a la mayoría de la clase política 
desde hace décadas prácticamente.

Viendo las problemáticas antes descritas, 
me parece muy atinado la dirección que 
tomará la administración pública en Bahía de 

Banderas, a cargo del Presidente  
Municipal Electo, José Gómez 
Pérez, en primer término, el Lic. 
José Gómez, ha dejado claro 
en múltiples declaraciones de 
prensa, que refrendará día con 
día los compromisos hechos en 
campaña, tanto así que durante 
sus primeros días de gobierno 
visitará todas las comunidades 
en las que durante su campaña 

estuvo presente, para refrendar su compromiso 
y comenzar lo más pronto posible a generar 
las acciones que lleven a cumplir las promesas 
hechas en campaña, hasta ahí puntos extras 
para el Lic. José Gómez Pérez, fácil es 
poner palabras en el aire, pero muy difícil 
es entregar las acciones que las respalden.

En segundo lugar y muy de la mano con 
lo anterior, hacer énfasis en mejorar las 
condiciones de vida de la gente o lo que es 
lo mismo, enfocarse en mejorar los servicios 
públicos básicos, es una idea básica que 
sin importar las circunstancias tendrá éxito, 
pues como decía en líneas anteriores, son 
los servicios básicos el fundamento de la 
administración pública y precisamente lo 
que más reclama la población, más aun en 
un municipio donde toda la atención y el 
presupuesto se habían centrado en atender a 
los turistas descuidando a la población local.

Todo parece indicar con claridad que Bahía 
de Banderas, va a cambiar drásticamente bajo 
el mandato del Lic. José Gómez Pérez, sea 
su formación académica, su gusto natural 
por el servicio a la gente o su carisma y don 
de gente, pero es evidente que la gente de 
BadeBa recibirá por lo menos durante los 
próximos tres años el trato que se merece, 
con una mejora en los servicios públicos y 
no más promesas rotas.

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel

José Gómez y la prioridad de lo básico
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ecualaT
Reabre sus puertas 

“Todos por Tecuala” A.C.

*La Asociación Civil que preside Heriberto López

17

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Heriberto 
López Rojas “El Titiyo,” 
acompañado de las regidoras 
electas Hermelinda Medina 
Ayala, de la demarcación # 
1-  y la cirujano dentista Álica 
Abigail Rodríguez Macías, 
esta última de representación proporcional, 
de la alianza “Por el Bien de Nayarit” 
emanadas del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI),  reabrieron 
las puertas de la Asociación 
Civil “Todos por Tecuala”  
contando También con la 
presencia de los demás 
integrantes de esta Asociación 
Civil, David Medina Ayala, 
Alfonso Rodríguez, Francisco 
G. Castañeda, y varios 
compañeros voluntarios  de 

esta gran asociación civil.

Y vaya que fue una sorpresa agradable 
para los ciudadanos del 
municipio de Tecuala y 
sus comunidades, al 
saber que otra vez esa 
oficina de índole altruista 
volverá  a funcionar con 
un solo fin; servir y apoyar 
a los que menos tienen  y 
al parecer los integrantes 
y su presidente Heriberto 
López Rojas, contarán 
con dos grandes amigas 
regidoras que apoyarán 
a esta asociación civil, 
ya que a partir del 17 
de septiembre próximo 
tomarán  poses ión 

como ediles del XXXV1 ayuntamiento 
constitucional que representará el 
presidente electo Lucio Santana Zúñiga.

Don Heriberto López Rojas el “Titiyo” 
es una persona que le gusta mucho el 
altruismo, en las pasadas elecciones 
se creía que don Heriberto podría 
ser postulado para alguna posición 
política que desafortunadamente para 
muchos habitantes 
de Tecuala, esto 
no fue así, a tal 
grado que algunos 
políticos lo vieron 
como un candidato 
imposible de vencer, 
y lo que pasó ya 
lo sabe el pueblo 
del municipio de 
Tecuala, y además  
suponían que el 
“Titiyo” nada más 

tenía la asociación para consolidarse 
en un puesto público en las pasadas 
elecciones, y ante la mirada ambiciosa 
e incrédula de esos “políticos”  don 
Heriberto, demuestra con hechos que él 
nació para servir, y algo mejor la mayor 
parte de los recursos para sostener esa 
asociación civil son proporcionados por 
don Heriberto López y sus integrantes 
voluntarios.

ACAPONETA.- (Eduardo Canales 
Sánchez) Dentro de los festejos 
religiosos en honor a la virgen de 
Nuestra Señora de la Asunción; este 
domingo 10  de agosto decenas de 
niños Acaponetenses recibieron el 
sacramento de la primera comunión 
en una emotiva misa celebrada por 
el presbítero Felipe Gómez Huitron, 
quien en la homilía les manifestó que 
a partir de este día Jesús será su 
mejor amigo.

A esta celebración religiosa asistieron 
los padrinos y padres de familia que 
con atención escucharon el mensaje del 
sacerdote oficiante quien los exhortó a 
seguir cumpliendo con el compromiso 
de continuar por el camino de la vida 
cristiana con estos comulgantes que 

reciben por primera 
ocasión la hostia que 
representa el cuerpo 
de Jesucristo.   

Estos pequeños 
r e c i b i e r o n  s u 
preparación por parte 
de instructores  de los 
diversos centros de 
catequesis quienes 
recibieron la felicitación 
por acrecentar su fe 
religiosa a través del 
sacramento de la  
comunión. 

Los niños que recibieron el cuerpo de Cristo con ellos el 
sacerdote Felipe Gómez. 

Celebran el Sacramento de la Primera Comunión 
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Por mantenernos plenamente informados del quehacer cotidiano 
nayarita, me permito felicitar al personal que hace posible cada 

edición de:

Al celebrar su octavo aniversario, por un periodismo con responsabilidad y seriedad, 
por la ardua labor que realizan cada uno de los que laboran en el medio.

A su director Antonio Lora Zamorano, que en 8 años ha logrado estar en las preferencias 
de la zona norte, esperamos que continúen por el mismo camino como hasta la fecha lo 
han hecho.

El periodismo no es una tarea nada fácil en donde se esfuerzan mujeres y hombres 
convencidos de que una información veraz y plural contribuye al bienestar de todos. 

ATENTAMENTE 

Presidente 
municipal electo 

de Tecuala 

Tecuala Nayarit.- 12 de agosto de 2014

Lucio Santana Zúñiga 
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*En su segunda etapa 

Aprueban recurso para 
construcción del Teatro de la Ciudad

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder

 
ACAPONETA.- Una intensa 

jornada deportiva se vivió el 
sábado en la unidad deportiva 
de Acaponeta; espacio donde se 
realizó el torneo cuadrangular de 
béisbol infantil con la participación 
de los equipos; Tepic, Tuxpan, 
Santiago Ixcuintla y Tigrillos de 
Acaponeta, en lo que fue una 
alegre convivencia familiar.

Con una significativa ceremonia 

de apertura con la asistencia del 
regidor electo Ulises Arellano 
Medina, que llevo la representación 
del alcalde Efraín Arel lano 
Núñez; Malaquías Aguiar Flores, 
presidente municipal electo para 
el periodo 2014-2017; profesor 
Manuel Fernando Flores Tejeda, 
Coordinador del deporte en 
el H.XXXIX Ayuntamiento de 
Acaponeta; Miguel Ernesto Aguiar 
Moreno, “El Pillaco” jugador de 
la organización de los Rojos 
de Cincinnati; Eduardo Reyes, 
buscador de talentos en los Sultanes 
de Monterrey y Leobardo “El Capú”  
Barrón, promotor deportivo de 
béisbol.

 En la primera serie eliminatoria 
la novena de Santiago Ixcuintla, 
demostró su fuerza ofensiva y 
aprovechando el excelente trabajo 
de su lanzador Jesús Cervantes 
que durante la 7 entradas  lanzo 
sin ni carrera, venciendo  por paliza 
de 20-0 a su similar de Tuxpan. 

En el otro compromiso entre 
Tepic y Tigrillos de Acaponeta; 
en que los capitalinos dirigidos 
por Carlos Pacheco, tomaron 

ventaja en el marcador haciendo 
un Rolling  de 8 anotaciones en la 
primeras 4 entradas y parecía que 
tendrían un cómodo triunfo ante 
un tigrillos que estaban opacados 
a la ofensiva, ya que solo habían 
conseguido una anotación ante los 
lanzamientos de Gabriel Gutiérrez, 
su despertar fue en el quinto y 
sexto episodio cuando suman 10 
carreras, para ganar 11-8; siendo 
el pitcher ganador el relevista el 
pequeño David Tarango y permitir 
que la novena dirigida por Ramón 
Benítez, disputara la final de este 
cuadrangular infantil en la categoría 
2001-2002 

Por la tarde en el juego por el 
tercer lugar entre Tuxpan y Tepic, 
en tremendo duelo que termino en 
extrainng, con marcador de 8-7 a 
favor de los coqueritos, quienes 
se sacaron la espina después de 
su dolorosa derrota ante Santiago 
Ixcuintla. 

En la final de este cuadrangular 
los Tabaqueritos, salieron en busca 
del triunfo y desde los primeros 
capítulos del juego hicieron daño 

a los lanzamientos de Jardel 
Ulloa, quien recibió 3 anotaciones, 
terminando sin decisión en el juego, 
ya que la novena local empato en 
la parte baja del segundo capítulo; 
logrando remontar el marcador 
en la cuarta entrada 5-3; pero la 
historia del juego cambio de rumbo 
y los pupilos de Héctor Villela, en 
la sexta entrada responden con 
4 carreras y llevarse el triunfo de 
7-5, adjudicándose el triunfo el 
relevista Mauricio Medina, que 
apago el fuego de los adversarios.

Este torneo cuadrangular se 
realiza cada sábado en las diferentes 
sedes de los equipos participantes 
y su propósito es la preparación 
de la selección de Nayarit en la 
olimpiada infantil 2015. La siguiente 
competencia será el 16 de agosto 
en la Unidad Deportiva Santa 
Teresita en la capital Nayarita.

Para culminar los padres de 

familia del Club Tigrillos, agradecen 
el apoyo brindado a Leobardo “El 
Capú” Barrón; Malaquías Aguiar 
Flores; Lic. Antonio Saizar Guerrero 
y José Soto; quienes de manera 
altruista obsequiaron el aperitivo 
ofrecido a los integrantes de cada 
una de las  delegaciones de los 
equipos.

FOTOS: Los jugadores de 
los equipos participantes con 
las autoridades municipales de 
Acaponeta.

El pequeño Jesús Cervantes 
de Santiago Ixcuintla, lanzo juego 
sin hit, ni carrera.   

Jardel Ulloa una promesa del 
béisbol, junto a  Miguel Ernesto 
Aguilar.

Las autoridades en la ceremonia 
de apertura en esta competencia 
infantil.

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Exitosa resultó la 
gestión realizada por el presidente 
municipal Efraín Arellano Núñez, 
para culminar las diversas obras 
que se han realizado en la cabecera 
municipal. En su intensa labor 
por  obtener recursos ante las 
dependencias federales y estatales, 
el primer edil acaponetense logró 
la gestión para la segunda etapa 

de construcción del Teatro de la 
ciudad, infraestructura que se 
realizara  en los próximos días, 
a través de  la licitación  a nivel 
federal para que la constructora 
que resulte seleccionada  inicie 
con los trabajos de este inmueble 
cultural en beneficio del pueblo de 
Acaponeta.  

Como muchas veces lo ha dicho 
siempre  el mandatario municipal, 
“gestionaré hasta el último día 

de mi administración recursos 
para acciones que conlleven al 
mejoramiento social, sin importar 
que sea la autoridad del próximo 
Ayuntamiento quien ejecute estos 
trabajos”. 

La segunda etapa del teatro de la 
ciudad; contempla el cumplimiento 
a las modificaciones realizadas 
por el Consejo  Nacional para la 
Cultura y las Artes (CONACULTA) 
y dicha construcción cuente con las 
siguientes adaptaciones; equipo 
de sonido de alta definición, 

construcción que conserve la 
resonancia, cómodas butacas 
con ubicación para 400 personas, 
sistema de aire acondicionado, 
telones, equipos de luces, 
vestuarios,   stand y múltiples 
accesos para emergencias entre 
otros. 

Otra de las remodelaciones 
que se realizarán en el exterior 
del inmueble cultural, es que la 
calle Puebla entre Morelos y 7 
de octubre será convertida en un 
andador público para la comodidad 
de quienes asistan a este teatro de 

la ciudad, que será una obra digna 
de orgullo para los habitantes de 
la Atenea Cultural Nayarit. 

Santiago Ixcuintla gana torneo 
cuadrangular de beisbol infantil
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Filarmónicos de Tecuala
 celebran un aniversario más 
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ecualaT

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- El sindicato de filarmónicos, 
adheridos a la CTM de este municipio 
celebran su 79 aniversario, siendo constituida 
en 1935, Crescencio López Estrada, 
regidor actual del XXXV ayuntamiento 
constitucional, y miembro activo de esta 
organización sindical, fue quien dio la 
bienvenida a los invitados a ese festejo, 
la mesa directiva actual en ese gremio de 
los músicos es de la siguiente manera,  

secretario general Enrique Escalante, 
secretario de conflictos, Martín Medina 
Quevedo, secretario de actas y acuerdos, 
Nicolás Torres Mendoza, secretario de 
correspondencia Laura Leticia Sillas, 
secretario de estadística y organización 
sindical, Feliciano Sánchez, secretario 
de finanzas, Máximo González Machado.

En esta celebración de aniversario 
de los filarmónicos, estuvo presente el 
secretario general estatal Jesús Espinosa, 

el secretario general 
de la federación 
mun ic ipa l  CTM, 
M a r c o  A n t o n i o 
Covarrubias Patrón, 
en representación del 
ciudadano presidente 
R u b é n  B e n í t e z 
Rodríguez estuvo 
Inocente  F lo res 
Agu i la r,  s índ ico 
municipal, el regidor 

electo por la cuarta demarcación, Marco 
Antonio Rubalcaba Félix, el director 
de seguridad pública municipal Martín 
Escamilla, el regidor en funciones J. 
Expectación Betancourt,  el sub director 
del relleno sanitario municipal “TONY 
EL GRANDE” acompañando a su papá 
Fernando Rodríguez Hernández el líder 
de los gastronómicos Abel Ismerio, el 
secretario general de los cargadores 
Antonio Santiago, el amigo Jesús Reyes 
de los filarmónicos de Escuinapa.

El reconocimiento a la prensa local por 
asistir  a esta celebración de los músicos 
locales, todo esto estuvo animado por la 

banda de música Paso de Tecuala, sin 
faltar las voces de Laura Leticia aduo 
con el popular “Tacuachi” interpretando 
algunos boleros, para beneplácito de sus 
compañeros e invitados.
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Hay mucho acelere entre los grupos de políticos 
por la sucesión gubernamental

Como nunca  lo 
habíamos v isto en 
anteriores sexenios, está  
ocurriendo a la mitad 
de la administración 
de Roberto Sandoval 
Castañeda; la aparición 
de grupos de políticos 
que tras bambalinas 
tratan de enturbiar el 
ambiente de la sucesión 
gubernamental lanzando 
a los cuatro vientos los 
nombres de los posibles 
aspirantes a la silla 
grande, muchos de ellos 
salidos de su imaginación 
y sin ningún contacto 
con la ciudadanía, o 
por el simple hecho de 
ser familiar que floreció 
en alguna época de un 
régimen federal o del 
estado… En los últimos 
se agregan a gentes que 
simpatizan a tienen alguna relación muy 
cercana con el nuevo líder agrario nacional 
Manuel Cota Jiménez… 

Viejos dirigentes campesinos como que 
revivieron en su lucha por las causas de 
los hombres, que cultivaban los tierras y 
al estar cerca de Cota cuando estuvo en 
la liga agraria, para recibir apoyo de sus 
gentes, vibraron al unísono de una banda 
de música y entonaron lo que en años ya 
no se escuchaba, el “Himno agrarista” 
que hizo quitarse el sombrero, con todo 
respeto… En cuanto sonó el nombre de 
Manuel Cota como el nuevo guía de la 
confederación nacional campesina, sus 
seguidores y simpatizantes desde que era 
regidor, diputado, presidente municipal de 
Tepic y desempeñar la Senaduría de la 
Republica, se abrieron a capa y espada 
con su respaldo firme para que llegue al 
gobierno de Nayarit… El futurismo está 
abierto desde hace meses y hay corrientes 
fuera del Partido Revolucionario Institucional 
que manejan listas de posibles aspirantes a 
ese importante cargo, entre ellos a Antonio 
Echevarría García, empresario del grupo 
Álica, e hijo de ex gobernador Nayarita, el 
senador Manuel Cota, la senadora Margarita 
Flores y el Doctor Polo Domínguez… De 
este último se dice que si hace un buen 
papel como presidente municipal de Tepic 
en el próximo trienio, quien le de alcance en 

la carrera por la sucesión 
gubernamental, siendo del 
Partido Acción Nacional… 
Faltan largos tres años, 
mientras en el 2015 se vivirá 
en todo el país la renovación 
de la cámara baja, una 
contienda que se antoja 
muy reñida en Nayarit con 
candidatos de los  partidos 
políticos de la Revolución 
Democrá t i ca ,  Acc ión 
Nacional y Revolucionario 
Institucional… Los analistas 
políticos no encuentran 
mucha madera de donde 
cortar en el PRI, sobre 
todo a sabiendas que en 
esta ocasión tendrá mucha 
intervención en la selección 
de candidatos el presidente 
Peña Nieto, por querer un 
congreso que lo ayude a 
gobernar y tomar decisiones 
en sus últimos tres años de 

gestión… Sin que sean los firmes aspirantes 
a la diputación federal quieren llegar Pepe 
Espinoza, actual secretario general de 
gobierno, Carlos Saldate Castillón, líder 
transportista y déjelo de contar… El todavía 
diputado local, líder de la legislatura, 
Armando García Jiménez ¿Podría ser el 
tercer prospecto a la diputación federal por 
el Revolucionario Institucional? ¿O irá a 
cubrir la secretaría general de gobierno?... A 
quien todavía le queda mucha cuerda como 
presidente estatal del partido tricolor es el 
maestro Juan Carlos Ríos Lara, pues fue 
electo en noviembre del año pasado para un 
periodo de cuatro años… Sobre el particular 
no declaró Ríos Lara: “Yo estaré culminando 
mi periodo estatutario en noviembre del 
2017, tengo mucho trabajo al límite de mis 
fuerzas, con el orgullo priista de siempre, 
muy atento a ser una pieza, a lo mejor la más 
humilde o la más pequeña pero dentro de la 
fortaleza del PRI para apoyar al gobierno de 
la gente de Roberto Sandoval en su tarea 
constructora del nuevo Nayarit y también con 
la modestia de nuestro desempeño para la 
tarea transformadora de México que hace 
el presidente Peña Nieto y siguiendo las 
directrices de nuestro presidente de partido, 
el doctor, Cesar Camacho… ¿Podremos 
seguir llamando a Roberto Sandoval el 
gobernador de la gente, o el gobernador 
constructor de Nayarit?... Hasta la próxima… 
Decano del periodismo. 

Todo un éxito resultó el 
curso de VERANO INFANTIL 
denominado Escuadrón Infantil 
Policía Nayarit, que se desarrollo 
durante tres semanas en las 
instalaciones de la escuela 
primaria Francisco González 
Bocanegra, de la colonia Los 
Fresnos,  al que asistieron cerca 
de 500 niños y niñas, quienes 
durante estas tres semanas se 
divirtieron, disfrutaron y aprendieron mediante 
la guía de destacados especialistas en la 
materia, Acciones de Prevención del Delito 
y Desarrollo Humano. Estos cursos fueron 
implementados por la FISCALÍA GENERAL 
DEL ESTADO, a través de la Dirección 
del Prevención del Delito, todo ello con la 
finalidad de coadyuvar a la existencia de 
nuevas generaciones de jóvenes NAYARITAS, 
más sanos y productivos, que tengan la 
oportunidad de estudiar y destacar en las 
diferentes ramas de la ciencia, para que 
puedan llegar a ser los ciudadanos valiosos 
que la sociedad necesita, hombres y mujeres 
de bien que lleguen a ser buenos padres de 
familia y encausen a sus hijos por el camino 
correcto, para que y de esta forma puedan 
evitar ser presa fácil de la drogadicción y de 
las bandas delictivas. 

Cabe precisar que el curso de verano 
Escuadrón Infantil Policía Nayarit, fue 
clausurado por el Fiscal General del Estado, 
el licenciado EDGAR VEYTIA, ante la 
presencia de profesores, alumnos y padres 
de familias, a quienes manifestó que con 
esta nueva modalidad de cursos dirigidos a 
la niñez NAYARITA, el gobierno del estado 
le apuesta a la prevención del delito en esta 
entidad, donde la población en su conjunto 
sabe por experiencia propia, que se deben 
de emprender este tipo de acciones para 

aspirar a vivir en un estado 
donde impere la tranquilidad 
social, porque solamente así 
es como puede haber progreso 
y desarrollo. 

Por lo anterior se puede 
destacar que muy agradables y 
divertidos, resultaron los Cursos 
de Verano Infantil, toda vez que 
se impartió a la niñez participante 
cursos de baile, dibujo, futbol, 

manualidades, técnicas de defensa personal, 
además de un taller de Desarrollo Humano, 
todo ello enfocado para que desde la infancia 
se emprendan acciones que contribuyan a 
erradicar en la medida de lo posible, el delito 
entre las nuevas generaciones de  jóvenes, 
de esta manera es como se puede evitar la 
presencia de futuros delincuentes en las 
calles y forjar a mejores ciudadanos, así 
lo expresó ante los asistentes al acto de 
clausura el Fiscal General del Estado, quien 
se gano las palmas de todos los presentes, 
maestros, padres de familia y niños, quienes 
de esta manera patentizaron un público 
reconocimiento al trabajo comprometido 
en beneficio de la sociedad que realiza la 
dependencia en la actual administración 
estatal que en los hechos ha demostrado sus 
ganas y deseos de resguardar la seguridad 
y la tranquilidad de las familias NAYARITAS. 
Luego de la clausura del Curso de Verano en 
que se entregaron reconocimientos a todos 
los niños participantes, y se ofreció una 
verbena a todos los presentes,  los padres 
de familia y maestros se pronunciaron ante 
la presencia del Fiscal General del Estado 
EDGAR VEYTIA porque este tipo de cursos 
sigan organizándose, ya que son en beneficio 
de la sociedad, por lo que se requiere de 
una participación más comprometida entre 
padres de familia, gobierno y autoridades 
educativas.

Cerca de 500 niños participaron en los Cursos 
de Verano Escuadrón Infantil Policía Nayarit

MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen
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Compostela

Recibe Alicia Monroy apoyo de paisanos 
y clubes de Migrantes radicados en USA

En el marco de la Feria “Nayarit en California”

22

Composte la ,  Nayar i t . -Por 
Donkey—En el marco de las 
actividades de la Feria “Nayarit 
en California” celebrada en Pico 
Rivera, la Alcaldesa electa de 
Compostela, Alicia Monroy Lizola, 
se reunió con paisanos y los clubes 
de migrantes de El Capomo, Carrillo 
Puerto, Compostela, e Ixtapa de la 
Concepción, adheridos a la FENINE 
USA, a fin de agradecer el apoyo que 

le brindaron y reconocer el esfuerzo 
y el trabajo de equipo que realizan 
al interior de sus organizaciones 
para mejorar las condiciones de 
sus comunidades de origen.

 Tras reafirmar su compromiso 
con la comunidad migrante, Monroy 
Lizola, instó a trabajar en equipo 
con su  administración para construir 
obra social y pública en beneficio de 

sus comunidades y de las familias 
de Compostela; cuyo propósito-
dijo-será posible  trabajando con 
ustedes, muy cerca, porque su 
participación en el programa 3X1, 
permitirá ampliar los recursos para  
la ejecución de obras y proyectos 
que coadyuven al desarrollo de 
Compostela.

Durante su v is i ta por la 

Compostela.- Por Donkey 
.-Hombre alegre, respetuoso, 
sencillo,  respetuoso y con buenos 
hábitos de salud, así era Don David 
Ortiz Carrillo, quien  tras sufrir 
una serie de complicaciones que 
progresivamente agravaron su 
salud a pesar de recibir atención 
médica necesaria, la tarde de este 
domingo, falleció en su domicilio 
ubicado en Avenida Wenceslao  
Sandoval, donde sus restos fueron 
velados.

De acuerdo a la información 
que recabamos, Don David Ortiz 
Carrillo de 88 años de edad, perdió 

la batalla contra la muerte. La causa 
médica, según se sabe, fue un 
paro respiratorio. Todo esto ocurrió 
durante la tarde de este domingo.

Sus restos fueron velados en el 
domicilio de la familia Ortiz Arias, 
en Avenida Wenceslao Sandoval y 
Calle Leal, a cuyo lugar se dieron 
cita amigos y familiares no sólo 
para sumarse a sus exequias, 
sino también para manifestar su 
solidaridad a su esposa señora 
Paulina Arias Aguirre y a sus hijos, 
Socorro, Isidra, Rosa, Patricia, 
José Luis, Arturo y Julio Cesar, 
quienes agradecieron el  apoyo  

Unión Americana, la Alcaldesa 
electa, dialogó con los migrantes 
compostelenses sobre los diversos 
programas sociales que impulsara 
durante su Gobierno,  particularmente 
el 3x1 para Migrantes, cuyo 
esquema le redundo muchos 
beneficios al Municipio durante el 
periodo de Gobierno que presidió 
anteriormente  y que hoy de nueva 
cuenta aprovechara para atender 
las prioridades que existen en su 
Municipio.

 Monroy Lizola, acompañada 
por dirigentes de la FENINE USA, 
indico que ya como Presidenta 
Municipal, programará otro encuentro 
con los Clubes de Migrantes para 
exponer las obras y proyectos que 
su administración propondrá para 

el ejercicio fiscal de 2015 y tras su 
valorización sean  incorporados al 
programa 3x1 para migrantes por 
ser un esquema garantiza un mejor 
desarrollo para Compostela, preciso.

.Monroy Lizola, reconoció que 
gracias a la participación de los 
paisanos se ha logrado avanzar en el 
progreso de la zona rural, “por ello, 
agradezco a todos ustedes –refrendó- 
su preocupación, entusiasmo y 
apoyo que nos están dando  a 
quienes integraremos el XXX1X 
Ayuntamiento  de Compostela para 
cumplirle a sus comunidades. Y me 
comprometo con todos ustedes 
a trabajar con responsabilidad, 
ingenio para hacer un Gobierno 
diferente, acorde a lo que necesita 
Compostela, concluyó

*Luto en la familia Ortiz Arias

Con tristeza compostelenses 
despidieron a Don David Ortiz Carrillo

recibido para hacer más llevadero 
su pesar por la pérdida de su ser 
tan querido.

Fue así como la tarde de este 
lunes,  sus restos fueron llevados al 
templo del Señor de la Misericordia, 
donde celebraron una misa de 

cuerpo presente en su honor, cuya 
homilía fue oficiada por el presbítero 
Maximiliano Aguirre Oliva, quien 
pidió por el eterno descanso de 
su alma.

Al concluir la homilía, más de 
una centena de amigos y familiares  
acompañaron el cuerpo de Don 

David, hasta el panteón Municipal, 
donde con cielo nublado y lluvioso  
recibió cristiana sepultura al compás 
de las notas musicales de un 
mariachi local, lo que hizo más 
triste la despedida a este hombre 
que se distinguió por su Don de 
gente. Descanse en Paz.
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Israel López Castro fue detenido tras atracar una 
tienda de abarrotes de la cual sustrajo la cantidad 

de mil 700 pesos tras amagar a las empleadas con un 
desarmador.

López Castro enfrentará cargos por su probable 
responsabilidad en la comisión del delito de Robo y 

Asalto, respectivamente.

SE HACÍA PASAR POR 
AGENTE DE TRÁNSITO 

PARA FRAUDEAR GENTE 
En atención a diversos reportes 

al número de Denuncia Anónima 
089, la Policía Nayarit desplegó 
un operativo que permitió la 
captura de Adrián Herrera Guillén, 
probable responsable penal en 
las comisiones de los delitos 
de Usurpación de Funciones 
y Fraude.

Herrera Guillén, de 31 años 
de edad, con domicilio en la 
colonia Los Sauces, minutos 
antes de su detención arribó a un 
domicilio de la capital nayarita, 
haciéndose pasar por policía 
y pidió dinero “a cambio de no 
detener a la señora de la casa”. 

Asimismo, en otras ocasiones 
se hacía pasar por Comandante de 
la Dirección General de Tránsito 
y Transportes del Estado para 

amagar a automovilistas a quienes 
les pedía dinero a cambio de no 
detener o retirar vehículos de la 
circulación. 

Adrián Herrera se encuentra 
relacionado en por lo menos 
ocho casos en los que ha 
utilizado este modus-operandi 
para fraudear personas, por lo 
que se exhorta a la población en 
general a interponer la denuncia 
correspondiente si fueron víctimas 
del hoy detenido. 

El Fiscal General Edgar 
Veytia sostuvo que gracias a la 
confianza de los ciudadanos y 
a los reportes hechos al número  
Denuncia Anónima 089, ha sido 
posible combatir frontalmente la 
impunidad y llevar ante la justicia 
a quienes delinquen.

Como resu l tado de un 
operativo de Prevención del Delito 
implementado por elementos de 
la Policía Nayarit en el municipio 
de Tepic, se dio captura a un 
sujeto que minutos antes asaltó 

una tienda ubicada en la colonia 
El Tecolote.

Se trata de Israel López Castro, 
de 40 años de edad, originario de 
Aután, municipio de San Blas y 

ASOLABA TIENDAS DE 
ABARROTES EN TEPIC…
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Policía Nayarit saca de circulación a extorsionador…

Atrapa Policía Nayarit a ladrón que atracó un mini-súper 
en la colonia El Tecolote

vecino de Tepic con domicilio en 
la colonia Independencia, quien 
fue detenido mientras huía por el 
Libramiento carretero.

De acuerdo a los hechos, Israel 
se introdujo a un mini-súper ubicado 
la colonia arriba mencionada, 
lugar donde amenazó con un 
desarmador a las encargadas 
de la tienda para luego robarles 
dinero en efectivo y dos teléfonos 
celulares. 

Al momento de su detención el 
Cuerpo Élite de la Policía Nayarit 
le aseguró un desarmador de 25 
cm, un celular de la marca Nokia 
Lumia, un celular de la marca 
Motorola, así como la cantidad de 
mil 700 pesos en efectivo. 

Por lo anterior el detenido fue 
puesto a disposición del agente 
del Ministerio Público para los 
trámites de Ley correspondientes 
y más tarde llevado ante un juez 
penal para que determine su 
situación legal. 

El Fiscal General Edgar Veytia 
sostuvo que con esta acción el 
Gobierno de la Gente refrenda 
su compromiso de combatir 
frontalmente la impunidad para 
lograr un Nayarit fuerte y seguro 
para todos.

Por José María Castañeda

SANATIAGO.- Como ya es de 
todos conocido en las cantinas de 
la junta de mejoras lo que menos 
se respeta son los horarios de 
venta de cerveza, razón por la 
que ayer a las 5 de la mañana 
se suscito un hecho sangriento 
en el interior del antro antes 
mencionado de la comunidad de 
Toro Mocho, donde a la hora antes 
mencionada un sujeto de nombre 
Ramón, o Román Chávez, lesiono 
a balazos a Fernando Cervantes 
Olmos y a Helmer Isiordia Pérez, 
utilizando para cometer su ilícito 
un rifle calibre 22.

De acuerdo a la información 
proporcionada por la secretaría 

de seguridad pública  Cervantes 
Olmos, y Isiordia Pérez, se 
encontraban rindiéndole culto 
al dios Baco, en el lugar antes 
mencionado cuando arribaron 
los hermanos Chávez, Ramón 
y/o Román  al igual que Germán 
y Esaú, todos de apellidos 
Chávez, quienes al parecer traían 
problemas ya que al encontrarse 
se abalanzaron para enfrentarse 
a golpes; siendo entonces cuando 
Ramón y/o Román se dirigió a 
su camioneta de donde extrajo el 
arma de fuego, misma que accionó 
en dos ocasiones. Incrustándole 
a uno de sus rivales un balazo 
en el abdomen sin orificio de 
salida, y al segundo un balazo 
en el hombro izquierdo este sin 
con entrada y salida del balazo.

Los hermanos Chávez, al ver a 
sus víctimas tendidas en el piso 
de manera inmediata huyeron del 
lugar de los hechos siendo Morgan 
González Velarde, quien a bordo 
de una camioneta Expedition 
traslado a los lesionados a la 
sala de urgencias del Seguro 
Popular en donde el personal 
médico señaló que el estado 
de salud de los lesionados es 
de tomarse en cuenta sobre 
todo en la persona que recibió 
el balazo en el abdomen y pues 
aquí sería interesante ver que es 
lo que dice el jefe de fiscales y el 
mismo juez auxiliar del poblado 
de Toro Mocho sobre el horario 
que tiene para abrir o cerrar la 
cantina de acción ciudadana…
pendientes.

En la cantina de la junta de mejoras de Toro 
Mocho lesionan a balazos a dos personas
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Rocha Piedra y Margarita Flores quieren desconocer  al 
“Charro de Amapa” como presidente de sanidad vegetal

El jaripeo de aniversario de dotación de tierras al ejido en la presa lo está 
obsequiando el Sr. Gobernador, señala Pepe Aguiar.

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- Como ya viene siendo una 
costumbre en el poblado de la Presa, las 
autoridades ejidales pretenden realizar el 
jaripeo que con motivo del aniversario de 
dotación de tierras se realiza en el poblado 
allende al río, en el campo de béisbol, cosa a 
la que se niegan algunos amantes al rey de 
los deportes bajo el argumento que a ellos les 
ha costado mantener el terreno de juego en 
optimas condiciones y que la realización de 
un jaripeo arruinaría algo que tanto sacrificio 
les ha costado mantener.

Sobre el tema le solicitamos una entrevista 
al comisariado ejidal del lugar Pepe Aguiar 
Delgado, quien señaló “la verdad que bueno 
que vienes a mi domicilio Chema yo no había 
querido hacer ningún tipo de comentario porque 
es engrandecer a ese tipo de personas que 
están atacando a las autoridades ejidales y es 
una tristeza que estén tratando de hacer ver 
como el “malo” de la película, a nuestro señor 
gobernador. Y me refiero al señor Hugo Huerta 
Jiménez, quien es el que se ha encargado de 
despotricar a la persona del mandatario estatal, 
junto con otros tres agremiados de él, que 
son los opositores mira primeramente tuve yo 
una entrevista con ellos, ahí en la delegación 
estando presente Alejandro Aramburo,  y los 
deje que hablaran y cuando llegó mi turno les 
hice saber porque ellos no sabían les llevé el 
registro oficial que otorga el registro agrario 
que otorga nacional en donde ese campo de 

béisbol pertenece integra y totalmente al ejido.
Que si ellos son los encargados de mantener 

en  buena lid en buena armonía ese campo es 
cierto pero el campo es ejidal, es propiedad 
del ejido no hay otro dueño “Pepe Aguiar 
en entrevista pasada con el Pelón Alfaro, 
este comentaba que el campo era de los 
beisbolistas luego que el empresario José 
Luis  Porras Domínguez, cuando se pagaban 
las exclusivas dio el dinero para la compra 
del terreno,  nada más que añadió el Pelón 
Alfaro nosotros nunca formamos una sociedad 
civil para ponerlo a nombre de la misma por 
lo que el ejido siguió usufructuándolo, es 
verdad esto. “Eso lo desconozco si el Pelón 
habló acerca de eso que enseñe documentos, 
donde demuestre la veracidad de su dicho, y 
yo -continuo adelante- porque el Gobernador 
lo manifestó no es de mis agallas ni de mis 
tanates, que yo quiera hacer el jaripeo; ahí 
el señor gobernador me invitó a casa de 
gobierno días antes de la elección, claro que 
si, ahí, estuvimos con él; el Gobernador nos 
conoce de tiempo atrás no somos conocidos 
de ahorita porque la gente le informa quienes 
somos el nos investiga y sabe quiénes somos 
los Aguiar Delgado, y en casa de gobierno 
le dijimos que nos acompañara el día 13 de 
agosto ya que celebraríamos un aniversario 
más de la dotación de tierras y nos contesto 
que como no, que él nos acompañaría en esa 
ocasión, le manifesté también que teníamos 
la intención de hacer un jaripeo y me dijo yo 
les voy a hacer su jaripeo. Díganle ahí a sus 
ejidatarios por eso es que el jaripeo se va a 

hacer en el campo de beisbol.
Ya estamos previendo todo, incluso Chema, 

yo involucre a las escuelas y a las acciones 
católicas para que sean los únicos que puedan 
vender comida refrescos agua y el CAC 
cerveza, te digo esto porque ellos ponen una 
manta donde le piden al Sr. Gobernador que no 
quieren que incrementen los vicios sin embargo 
ellos son los primeros envenenadores que 
en cada evento de béisbol la maestra Blanca 
anda con  su cubeta vendiendo cerveza a los 
aficionados, eso yo lo tengo grabado en un 
video que me hicieron llegar. Y si ese es el 
dolor de envenenar a la gente pues ella es la 
primera, Quiero decirte que en este jaripeo 
no habrá entrada a camionetas no va a haber 
entrada a personas de a caballo que sean 
ajenos a la percha, no vamos a permitir que 
entren personas con cerveza en botellas de 
vidrio, ni refrescos embotellados, para evitar 
que se quiebren y que después haya vidrios 
en el campo tampoco se va a postear nada 
en lo absoluto, si ese es el dolor que tienen 
esos señores les digo de una vez que no se 
va a escarbar, nada de la superficie porque se 
escarba y se pone una malla cuando el evento 
es pagado, el jaripeo será totalmente gratuito. 
El señor gobernador lo está regalando no a 
mí a todo el ejido y pueblo en general, que 
no quiera Hugo engañar a la gente cuando 
yo pertenecía al PRD siempre hacia perder al 
PRI y de lo anterior lo constata el pelón Alfaro, 
mi hermana y yo hermanos muy fuertes en el 
PRD pero  hoy que somos gracias Robertistas, 
nos encontramos trabajando echándole todos 

los kilos, porque ya somos priistas incluso soy 
regidor suplente en la octava demarcación sin 
embargo  al ver las acusaciones que hace el 
Sr. Hugo Huerta, yo considero que no es de 
la línea de Roberto Sandoval,  por eso habla 
pestes, la banda que amenizara nuestro jaripeo 
es la banda que acompaña al Gobernador 
en todos los eventos que realiza habrá un 
grupo de vaqueritas, payasos de jaripeo, un 
imitador de Joan Sebastián, en fin el éxito 
está garantizado, quiero decirte que estos 
muchachos que están en contra de que se realice 
el evento no reciben ya ningún beneficio de los  
habitantes de la Presa radicados en California, 
luego que esta organización ya desapareció 
puesto que aquí se han desviado los recursos 
mandaron cosas para que se arreglara más 
el campo y se lo han cogido, vendieron las 
mangueras, mandaron una moto bomba para 
regar el campo y es tiempo que no aparece 
y aparte a nadie le rinden cuentas… Quiero 
aprovechar la entrevista para invitar a la gente 
a las 8 de la mañana se inaugurara la carpeta 
asfáltica de la calle Tamaulipas y pues dicen 
que a caballo regalado no se le ve el colmillo, 
y aquí el gobernador está regalando el evento 
para todo el pueblo de la Presa y de los ejidos 
adyacentes.  Concluyó Pepe Aguiar.

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- Atrás de la campaña 
de linchamiento en contra del 
presidente de Sanidad Vegetal, en 
el municipio Francisco González; 
ampliamente conocido en el sector 
agrícola con el alias del “Charro de 

Amapa”, se encuentran los legisladores 
federales Margarita Flores y Juan 
Manuel Rocha Piedra. Denuncian 
delegados de la institución al reportero 
de esta editora.

Los denunciantes quienes por 
lo delicado del caso pidieron que 
les mantuviéramos el anonimato 
señalan que no se explican como dos 
personajes de la talla de Margarita 
Flores, y de JMRP, que tantos 
beneficios han obtenido de parte 
del campesinado de Ixcuintla; cuya 

mayoría pertenecen al Partido 
Revolucionario Institucional de 
manera frontal están provocando 
la división al interior de Sanidad 
Vegetal, la cual en sus funciones debe 
de ser apolítica. Sirviendo única y 
exclusivamente a los productores de 
mango, hortalizas, papaya, plátano 
y demás, sin embargo a sabiendas 
que la institución es autofinanciable 
y por consecuencia maneja dinero 
estos a toda costa pretenden poner 
en el cargo a uno de sus afiles.

Para que usted amable lector se 

dé cuenta, de la mezquindad en el  
actuar de ambos legisladores, la 
primera senadora de la república; y el 
segundo diputado federal el periodo 
administrativo del “Charro de Amapa”, 
quien asume el cargo de presidente 
ante la licencia que solicitara el 
regidor electo Edwin Carrillo, -al que 
por ciento los delegados piden que 
aclare los gastos que por más de 2 
millones y medio de pesos hiciera 
sin tomar en cuenta a su tesorero 
Gonzalo González, a su entonces 
secretario Francisco González, y al 

presidente del consejo de vigilancia 
Alvaro Virgen-, realizara y que 
concluye en diciembre de este año, 
tanto Margarita como Rocha Piedra, 
pretenden desconocerlo pese a tener 
todos los derechos para mantenerse 
en el cargo.

Pero pues en f in, quienes 
promueven la unidad de los dientes 
para afuera en los hechos son todo 
lo contrario agregan delegados 
de Sanidad Vegetal. Seguiremos 
pendientes.

A caballo regalado no se le ve el colmillo
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